
ФЕСТИВАЛЬ
В столице Забайкалья ком-

пания «Хайлэнд Голд» вместе с 
футбольным клубом «Динамо» 
(Москва) провели большой 
благотворительный спортив-
ный семейный праздник – фе-
стиваль «Марафон добра».

В рамках проекта в Чите 
прошли: мастер-классы и ав-
тограф-сессия с ветеранами 
ФК «Динамо» Москва — Эри-
ком Яхимовичем, Александром 
Точилиным и Максимом Рома-
щенко;  больше 10 творческих и 
спортивных площадок для всей 
семьи; розыгрыши и подарки для 
самых активных участников; бла-
готворительная ярмарка. Футбо-
листы мини-футбольного клуба 
«Динамо» (Чита) приняли участие 
в «Марафоне» и смогли вживую 
пообщаться с настоящими леген-
дами ФК «Динамо» (Москва). 

СПАРТАКИАДА
Спортсменки МБУ ДО «СШ 

№4» г. Читы Марина Андрее-
ва, Виктория Беломестных и 
их тренер-преподаватель Ири-
на Владимировна Капустина 
представляли Россию в соста-
ве делегации Забайкальско-
го края для участия в первой 
китайско-российско-монголь-
ской спартакиаде в районе 
Чжалайнор г. Хулунбуир с 11 
по 14 июня 2025 г.

Спартакиада включала в себя 
соревнования по баскетболу, 
цигун, ушу и настольному тен-
нису. В теннисном турнире ра-
зыгрывались медали личного и 
командного первенства. Наши 
спортсменки завоевали золото и 
бронзу в личном зачете – Ирина 
Капустина и Марина Андреева 
соответственно, а также стали 
сильнейшими и среди женских 
команд, сообщается на странич-
ке школы в «ВК».
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ОФИЦИАЛЬНО

В.Путин: Михаил Владими-
рович, сфера спорта для Вас не 
новая, Вы ещё в Государственной 
Думе этим всем занимались. Тем 
не менее всё-таки работа в Прави-
тельстве – это другая работа, это 
исполнительный орган власти, и 
подходы другие, вопросы более 
конкретные возникают.

У меня есть несколько тем, 
которые я хотел бы с Вами об-
судить. Вижу, Вы здесь пригото-
вили полноценный отчёт, сейчас 
всё посмотрим. Но, конечно, 
один из первых вопросов – во-
прос смешанной ответственно-
сти регионов, муниципалитетов 
и Правительства – это детский 
и юношеский спорт. Что у нас 
здесь происходит, как строится 
работа?

Второй – это адаптивные виды 
спорта, в том числе в связи с 
окончанием службы наших ребят, 
бойцов, которые возвращаются 
домой, особенно после ранений, 
и многие из них хотят заниматься 
спортом. Вот это второе.

Третье – прозрачность дея-
тельности спортивных органи-
заций, включая спортивные фе-
дерации по различным видам 
спорта. Готовность сооружений, 
соответствующих спортивных 
площадок в регионах Российской 
Федерации. И конечно, Ваша 
работа в качестве руководителя 
Национального олимпийского ко-
митета. Мы знаем, что происходит 
в современном спорте высоких 
достижений, в международных 
спортивных организациях, кото-
рые, по-моему, больше начинают 
заниматься политикой, во всяком 
случае, ориентируются на теку-
щую политическую конъюнктуру, а 
не на то, чтобы отстаивать идеалы 
олимпизма.

Нам самое главное – поддер-
живать Национальный олимпий-
ский комитет и с теми, кто хочет, 
а таких большинство в мире, вы-
страивать работу и на междуна-
родных площадках: приглашать 
сюда наших друзей, с ними ра-
ботать, проводить соревнования 
– интересные, достойные, пре-
стижные и с хорошим вознаграж-
дением, соответствующим обра-
зом презентовать это и нашим 
зрителям, любителям спорта, и 
дать возможность любителям 
спорта во всём мире посмотреть, 
как у нас развивается физкуль-
тура и спорт, для того чтобы это 
было серьёзным, действенным 
инструментом для поддержания 
здоровья нации.

М.Дегтярёв: Владимир Вла-
димирович, позвольте начну с 
того, что миссия новой команды 
Минспорта – сделать спорт более 
доступным, особенно для детей, 
– то, о чём Вы сказали. Сейчас до-
ложу о принятых мерах. Вернуть 
национальную сборную на меж-
дународные старты – такую цель 
мы ставим – в полном составе и в 
целом укрепить отрасль.

Тогда начну по презентации и 
сразу с детско-юношеского спор-
та. Доложу, что у нас спортом за-
нимаются почти 22 миллиона де-
тей до 18 лет. Здесь, и Вы сказали, 
и Минпросвещения – серьёзное 
количество, наверное, основная 
масса, потому что это школьный 
спорт. Часть детей у нас занима-
ется в Минобразования, в иных 
учреждениях, в клубах. Но основ-
ная масса уже спортивного ре-
зерва, это более двух миллионов 
спортсменов, занимается в наших 
спортивных школах, почти 4400 
организаций.

По Вашему поручению, Вла-
димир Владимирович, которое 
Вы давали, Минспорт выпустил 
приказ об отмене всех стартовых 
взносов с 1 мая на соревнования 
для детей до 18 лет. Такой приказ 
подписан.

По проблемам поборов в дет-
ско-юношеских школах. Пробле-
ма есть, и некоторые родители 
это считают нормой, будем от-
кровенны. Но есть другие роди-
тели, у которых нет возможности 
платить. Поэтому восстановление 
этой социальной справедливости, 
по нашему мнению, потребует 
внесения изменений в законода-
тельство, вплоть – по некоторым 
случаям, где будет склонение к 
оплате дополнительной, – до уго-
ловной.

В.Путин: Мы с Вами уже гово-
рили. Мы всё перекладываем на 
себя, правда?

М.Дегтярёв: Конечно.
В.Путин: На себя примеря-

ем. Знаю, что сегодня я, навер-
ное, если бы занимался спортом, 
вряд ли смог бы выполнить – я 
уже говорил Вам – мастера спор-
та Советского Союза по самбо, и 
второй раз – мастера спорта Со-
ветского Союза по дзюдо. У моей 
семьи не было денег для того, 
чтобы платить за каждый шаг на-
чинающего спортсмена, просто 
невозможно было бы.

Но что же мы сделали в этой 
сфере сегодня? Сейчас не буду 
вдаваться в детали, чтобы не рас-
ходиться на эту тему, но нужно 

Президент России подчеркнул необходимость обеспе-
чить доступность спорта для бойцов, возвращающихся со 
специальной военной операции, включая тех, кто получил 
ранения. Об этом он заявил на встрече с министром спорта 
РФ Михаилом Дегтярёвым 9 июня. Глава государства пору-
чил министру предоставить отчёт, в том числе по развитию 
адаптивных видов спорта. Кроме того, Владимир Путин 
обратил внимание на состояние детского и юношеского 
спорта, подчеркнув важность обеспечения контроля за 
организацией работы в этой сфере. Особое значение он 
придал прозрачности деятельности спортивных федераций 
и готовности спортивных объектов и площадок в регионах.

обеспечить эту социальную спра-
ведливость для всех российских 
семей.

М.Дегтярёв: Будет, Владимир 
Владимирович, исполнено вме-
сте с другими ведомствами, в том 
числе с правоохранительными.

Теперь о наших воинах, кото-
рые возвращаются со спецопе-
рации и находят себя в спорте. 
Это отличная спортивная, можно 
сказать, такая реабилитация. И мы 
вместе с фондом [«Защитники От-
ечества»] провели «Кубок защит-
ников Отечества», вместе с Анной 
Евгеньевной Цивилевой. Финал в 
«Сириусе» у нас в прошлом году 
прошёл, до этого – окружные со-
ревнования. Кстати, я как губер-
натор готовил Кубок по Дальнему 
Востоку в Хабаровске. Он прошёл, 
правда, через две недели после 
назначения министром, но в лю-
бом случае этот опыт признан 
успешным.

В.Путин: Фонд тоже здесь ра-
ботает вместе с вами?

М.Дегтярёв: Конечно, вместе. 
Там у нас четыре партнёра, Па-
ралимпийский комитет и ФМБА 
задействованы.

Теперь проект «Время героев». 
Мне повезло быть наставником 
кавалера ордена Мужества, вы-
пускника программы «Время ге-
роев» Романа Гришина. Мы с ним 
поработали, и он назначен зам-
директора Федерального центра 
подготовки спортрезерва, кури-
рует киберспорт и фиджитал-дви-
жение, старт которому дала Рос-
сия и Вы на «Играх будущего» в 
Казани.

Здесь фотография Вашей 
встречи в ЦИТО, на предприятии 
медицинской промышленности 
с ветеранами, которые получили 
ранения. И там Вам Игорь Старо-
войт задал вопрос на тему уве-
личения числа соревнований по 
адаптивному спорту: назвался 
груздем – полезай в кузов. Мы 
его пригласили, и он у нас теперь 
начальник управления развития 
адаптивного спорта того же цен-
тра. И как раз разрабатываем та-
кую программу.

В.Путин: Энергичный парень.
М.Дегтярёв: Крепкий, да.
Поэтому мы это восприняли как 

Ваше поручение и работаем.

Подробно не буду на всех со-
ревнованиях останавливаться. Мы 
их увеличили в разы по Вашему 
поручению.

Также по Вашему поручению 
создаётся Российский спортив-
ный фонд. Мы широко прописали 
возможность применения средств 
детско-юношеского спорта, под-
держки олимпийцев, вплоть до 
инфраструктуры.

Фонд будет наполняться за 
счёт букмекерских средств от ста-
вок на зарубежные события. Мы 
отечественные события не трога-
ем, чтобы стимулировать зрелищ-
ность наших лиг и федераций. По 
прошлому году общая сумма от-
числений от азартных игр на спорт 
– 35 миллиардов [рублей]. Вместе 
с правоохранительными органами 
увидели, что часть средств ушла 
не туда в федерациях. Мы этот 
фонд создадим, он будет аккуму-
лировать средства и дальше про-
зрачно уже расходовать. Пропи-
саны функции контроля Счётной 
палатой, в законе всё подробно.

Также по Вашему поручению 
запущена комплексная госпро-
грамма «Спорт России». Поче-
му комплексная? Мы кроме фе-
деральных средств, а их у нас в 
этом году 62 миллиарда [рублей], 
программируем и начинаем учи-
тывать средства регионов. У нас 
81 госпрограмма в регионах, ко-
торые до этого мы в Москве, в об-
щем, не видели, будем откровен-
ны. Теперь рамки для регионов 
приняты: куда, на что предпочти-
тельнее тратить средства, там и 
поддержка тренеров, и детско-
юношеского спорта, и массового.

И госкорпорации мы попроси-
ли показать, на что тратят: тратят 
много, тратят охотно, с удоволь-
ствием, но часто бывает вразно-
бой, и единой картины не было.

И частный бизнес попросили, 
и федерации раскрыть финансы. 
Мы как раз хотим увязать рас-
крытие финансовой информации 
общероссийскими федерациями 
с получением грантов из Россий-
ского спортивного фонда, чтобы 
ответственность была.

По массовому спорту процесс 
идёт. Ваше поручение по 55 про-
центам населения в 2024 году пе-
ревыполнено. Есть вопросы к ста-

тистике, регулярно нам их задают. 
Мы пошли по пути полной цифро-
визации. Приобрели практически 
готовую систему «Мой спорт». Мы 
её будем сейчас эксплуатировать, 
чтобы статистику полностью полу-
чать и проверять.

Но гипотеза наша пока рабо-
чая, что статистика верна. Есть 
приписки в регионах, но мы не 
учитываем, мы не видим тех, кто 
индивидуально занимается спор-
том: утренние пробежки, велоси-
пед, во дворе турник и так далее. 
Когда мы их увидим по результа-
там цифровизации – это машин-
ное зрение, камеры, плюс прило-
жение – и заминусуем приписки, 
мы примерно на те же параметры 
выйдем, но качество будет другое 
данных. Вот такая задача.

Корпоративный спорт. Инте-
ресное движение, летит, хорошо 
идёт. Провели в прошлом году 
летние и зимние международные 
корпоративные игры, 20 стран 
было представлено. Старшее по-
коление у нас тоже начинает ак-
тивно заниматься физкультурой 
– люди «серебряного» возраста, 
особенно в регионах. Приведу 
здесь Нижегородскую область – 
все объекты спорта бесплатны для 
пенсионеров. Хороший пример.

И хотелось бы ещё два слова 
сказать об итогах спортивных. 
«Игры будущего», Игры БРИКС – 
уже мы эту тему затрагивали, со 
странами ШОС ведём работу, по 
предложению нашей страны про-
вести игры ШОС в Москве или в 
Петербурге, или в обоих городах.

И на международных стартах, 
несмотря на давление, наши ре-
бята и девушки выступали в про-
шлом году, завоевали 71 медаль, 
включая 32 золотых. Но самое 
яркое событие под занавес года 
– это, конечно, чемпионат мира в 
Будапеште по плаванию. И в этом 
году мы готовимся выступать на 
28 чемпионатах мира, наши спор-
тсмены, и часть ребят получила 
пока ограниченный, конечно, до-
пуск к отбору на Олимпиаду в Ита-
лии. Пока только по трём видам, 
но этот процесс идёт.

И совместные проекты межго-
сударственные – Беларусь, Китай. 
Российско-китайские юношеские 
игры прошли на Сахалине, Ваше 
приветствие там было оглашено, 
ребята были воодушевлены, хо-
рошие очень старты. А в 2026 году 
летние юношеские российско-ки-
тайские игры у нас запланированы 
в Калининграде, как раз приуро-
чены к 80-летию области. Будет 
хорошо.

В целом идёт ещё реоргани-
зация отрасли. Там работу тоже 
налаживаем. Впервые обратил-
ся к президентам федераций с 
предложением синхронизировать 
наше движение на международ-
ной арене. У всех есть контакты, 
друзья, позиция. И мы эту работу 
сейчас «сбиваем».

http://www.kremlin.ru/events/
president/news/77151
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И ДЕТСКО-ЮНОШЕСКОГО СПОРТАИ ДЕТСКО-ЮНОШЕСКОГО СПОРТА
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ШАХМАТЫ

ЯНА ЖАПОВА ЯНА ЖАПОВА 
ПРИМЕТ УЧАСТИЕ ПРИМЕТ УЧАСТИЕ 

В «ВЫСШЕЙ ЛИГЕ» В «ВЫСШЕЙ ЛИГЕ» 
И ПЕРВЕНСТВЕ МИРАИ ПЕРВЕНСТВЕ МИРА

Спортсменки, занявшие 1–5 
места, получают право участия 
в Суперфинале 75-го чемпио-
ната России по шахматам сре-
ди женщин, при 12 участницах.

Также Федерация шахмат 
России по результатам пер-
венства мира 2024 года среди 
девушек до 16 лет (2-е место) 
пригласила Яну в качестве 
основной участницы на пер-
венство мира 2025 года сре-
ди девушек до 18 лет, которое 
пройдет в городе Дуррес (Албания) с 3 по 16 октября 2025 года.

Пожелаем Яне успехов на главных всероссийских и междуна-
родных турнирах!

Женский международный гроссмейстер Яна Жапова 
как призер первенства России 2025 года среди юниорок 
до 21 года включена в список 32 участниц Всероссийских 
соревнований по шахматам среди женщин «Высшая лига», 
которые пройдут в городе Липецке с 25 июня по 6 июля 
2025 года.

СПОРТИВНЫЙ ПРАЗДНИК

«Зунай наадан» всегда за-
нимал особенное место в жиз-
ни наших земляков. Культур-
но-спортивный праздник тра-
диционно проводился после 
завершения весенне-полевых 
работ, посевной кампании и 
приема приплода. Это было 
место встреч, общения и дру-
жеского соперничества», – под-
черкнул на оргкомитете заме-
ститель председателя прави-
тельства Забайкальского края, 
руководитель администрации 
Агинского Бурятского округа Ба-
зар Дугаржапов.

В течение двух дней коман-
ды Агинского, Могойтуйского, 
Дульдургинского районов и 
городского поселка Агинское 
будут соревноваться в 11 видах 
спорта. На гала-концерт пригла-
шены звезды эстрады, в их чис-
ле Намгар Лхасаранова, Саян 
и Эржэна Жамбаловы, Амархуу 

Борхуу, ведущие солисты театра 
«Амар сайн».

Программа 
ДЕНЬ ПЕРВЫЙ

08:00 Соревнования по 
легкой атлетике, волейболу, 
стрельбе из лука и бурятской 
борьбе «Барилдаан» среди юно-
шей (ипподром).

11:00 Конные скачки на ип-
подроме села Амитхаша.

14:00 Перетягивание каната 
на ипподроме.

18:00 Торжественное откры-
тие фестиваля «Зунай наадан – 
2025» на Центральном стадионе 
посёлка Агинское.

20:00 Молодежная развлека-
тельная программа.

ДЕНЬ ВТОРОЙ
08:30 Продолжение сорев-

нований по легкой атлетике, 
волейболу, стрельбе из лука и 
городошному спорту на Цен-
тральном стадионе.

«ЗУНАЙ НААДАН» «ЗУНАЙ НААДАН» 
ПРОЙДЕТ В АГИНСКОМ ПРОЙДЕТ В АГИНСКОМ 

ОКРУГЕ 28–29 ИЮНЯОКРУГЕ 28–29 ИЮНЯ
В течение двух дней – 28 и 29 июня – в окружной столице 

Агинского Бурятского округа состоится традиционный лет-
ний праздник «Зунай наадан» (0+). Летний праздник имеет 
глубокие корни и особое значение для каждого жителя 
округа. После шестилетнего перерыва он вновь объеди-
няет лучших спортсменов и представителей творческих 
коллективов. До окружного уровня праздник проводится в 
поселениях округа и в районных центрах.

10:00 Стартуют традицион-
ные бурятские игры: разби-
вание хребтовой кости «Кубок 
чемпионов» («Хээр Шаалга») и 
национальная игра «Шагай на-
адан».

11:00 Открытие фестиваля 
стрижки овец «Белое золото 
Аги» на территории ООО «Руно».

11.00 Межмуниципальный 
конкурс бурятской народной 
песни в театре «Амар сайн».

14:00 Соревнование по бу-
рятской борьбе «Барилдаан» 
среди мужчин и ветеранов на 
Центральном стадионе.

15:00 Фестиваль националь-
ной дружбы «Мы дружбой еди-
ной сильны» на набережной 
реки Ага.

18:00 Финальные стрельбы 
из лука на Центральном стади-
оне.

18:30 Финал турнира по 
борьбе «Барилдаан», абсолют-
ное первенство.

19:30 Закрытие праздника 
«Зунай наадан – 2025» на Цен-
тральном стадионе.

20:00 Гала-концерт на Цен-
тральном стадионе завершит 
праздничные дни.

Пагма ОЧИРОВА

КИОКУСИНКАЙ

АНГЕЛИНА И АЛИНА АНГЕЛИНА И АЛИНА 
ВЗЯЛИ «РУССКУЮ ВЗЯЛИ «РУССКУЮ 

КРЕПОСТЬ»КРЕПОСТЬ»

По итогам состязаний спортсмены Забайкальского края проде-
монстрировали впечатляющие результаты. Две представительницы 
Забайкалья смогли подняться на высшую ступень пьедестала. 
Ангелина Попова и Алина Авхадшина стали чемпионками турнира, 
заняв первое место в своих категориях. Иван Михайлов, завоевав 
бронзовую медаль, занял третье место.

«Эти достижения подчеркивают высокий уровень подготовки 
забайкальских спортсменов и их стремление к победе. Поддержка 
тренеров и вклад местной федерации карате сыграли ключевую 
роль в успешном выступлении нашей команды на турнире», – от-
метили организаторы турнира.

Игорь СМИРНОВ

На острове Русский во Владивостоке с 15 по 19 июня 
прошел межрегиональный турнир по киокусинкай «Русская 
крепость», в котором приняли участие более 400 спортсме-
нов из различных регионов Дальнего Востока, включая Са-
халин, Магадан, Хабаровск, Приморье, Забайкалье, Якутию, 
Бурятию и Амурскую область.

УШУ

ОДИННАДЦАТЬ МЕДАЛЕЙ ОДИННАДЦАТЬ МЕДАЛЕЙ 
ПРИВЕЗЛИ ЗАБАЙКАЛЬЦЫ ПРИВЕЗЛИ ЗАБАЙКАЛЬЦЫ 
ИЗ МАНЬЧЖУРИИИЗ МАНЬЧЖУРИИ

Команда Забайкальского края вернулась с соревнований 
по ушу, которые проходили с 14 по 15 июня в Маньчжурии.

В них приняли участие бо-
лее 300 спортсменов из Китая, 
России и Монголии. По итогам 
состязаний команда Забайкаль-
ского края завоевала 11 меда-
лей: две золотых, шесть сере-
бряных и три бронзовых. Побе-
дителями турнира стали Олег 
Даундяк и Алекса Верхотурова.

Олег Даундяк, руководитель 
Федерации ушу Забайкальского 
края, поздравил победителей и 
призеров, отметив их отличные 
результаты, а также поблагода-
рил всех участников за стремле-
ние к победе.

«Желаю дальнейшего ро-
ста, спортивных успехов, у вас 
все еще впереди. Все ребята 
большие молодцы. Огромная 
благодарность нашим друзьям 
из Китая, организаторам этого 
турнира за приглашение нашей 
команды», – подчеркнул он.

Анна ПЕТРОВА
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До начала состязаний не-
сколько минут. Ветераны спе-
цоперации уже построились в 
спортзале. Сначала ты вгляды-
ваешься в лица: вот мужчина 
средних лет спокойно смотрит в 
одну точку; вот совсем молодое 
лицо, тридцати ещё точно нет, и 
это лицо подвижнее, в глазах – 
волнение. А затем ты смотришь 
шире и взгляд напарывается на 
неоспоримые результаты бое-
вых действий: у одного нет ноги, 
у другого – руки. И все последу-
ющие выступления официаль-
ных лиц на церемонии открытия, 
весьма бодрые и позитивные, 
не сотрут этого горького ощуще-
ния. Нет, им не по силам. А вот 
спорту… Эй, кто там говорит о 
физической неполноценности? 
Всё изменится, когда, преодо-
левая себя, участники станут 
жать штангу или рука об руку 
начнут проверять свои возмож-
ности в армрестлинге. Спорт 
ещё поборется за них, ему не 
впервой. А ветераны ещё пока-
жут, что такое воля к победе.   

«Самый добрый спортивный 
день! От имени многотысячной 
армии спортивного сообщества 
Забайкалья я приветствую вас, 
сильных и мужественных участ-
ников «Кубка Защитников Оте-
чества» Забайкальского края. 
Именно вы сегодня – ориентир 
для подрастающего поколения, 
именно такие простые парни. 
Каждый из вас достоин ува-
жения. Ведь только здоровая 
нация способна создать пол-
ноценное общество и строить 
будущее нашей страны. 

Дорогие участники, здесь и 
сейчас вы проявите весь свой 
потенциал и все свои возмож-
ности. Уважаемые спортсмены, 
ваши спортивные площадки го-
товы. Момент, которого вы так 
долго ждали, настал. Ну а мы 
будем рядом, болеть и пере-
живать за вас. В добрый путь!» 
– так поприветствовал участ-
ников заместитель министра 
физической культуры и спорта 
Забайкальского края Артур Ак-
жигитов.

7 июня в спортивно-оз-
доровительном комплексе 
«Багульник» состоялось 
физкультурное мероприя-
тие среди ветеранов СВО 
«Кубок Защитников Отече-
ства» Забайкальского края. 
Среди участников – ко-
манды из Читы, Агинского, 
Хилокского, Борзинского, 
Нерчинского, Краснока-
менского, Ононского и дру-
гих районов. В течение дня 
ветераны СВО соревнова-
лись в пулевой стрельбе, 
настольном теннисе, пау-
эрлифтинге, армрестлинге 
и стрельбе из лука. Под-
робнее о мероприятии – в 
нашем материале.

Кубок стартовал. И пока 
участники пробовали себя на 
разных спортивных площадках, 
мы пообщались с руководите-
лем регионального филиала 
фонда «Защитники Отечества» 
Татьяной Лоншаковой об осо-
бенностях нынешнего турнира, а 
также о планах по его развитию.

– Как бы сформулирова-
ли важность и актуальность 
этих соревнований? Насколь-
ко проверена, скажем так, их 
эффективность?

– Мероприятие, безусловно, 
важное, актуальное. Подобные 
«Кубки Защитников Отечества» 
уже проводились по всей стра-
не в 23-м и 24-м годах. Мы себя 
в прошлом году заявили на 
Дальневосточном федераль-
ном округе. Наша команда вы-
рвалась на 2-е место и выигра-
ла путёвку в Сочи, где вошла в 
десятку сильнейших – играли в 
волейбол сидя. 

Многие в нас не верили, го-
ворили, что ничего не получит-
ся. Но у нас получилось. Мы, 
например, обеспечили ребят 
санями, и вот они выходят на 

лёд… Для них это возвраще-
ние в мирную жизнь, и именно 
спорт зарекомендовал себя как 
лучшая реабилитация. Можно 
бесконечно ездить по каким-то 
здравницам, но эффективнее 
вот это общение друг с другом, 
положительные жизненные 
примеры, которые ветераны 
берут друг от друга – стремле-
ние двигаться вперёд, несмо-
тря на ранения, не отчаиваться. 
Они находят здесь себя в этом 
обществе, социализируются. И 
«Кубок Защитников Отечества» 
даёт им шанс проявить себя не 
только в регионе, но и предста-
вить Забайкалье в других горо-
дах, а в дальнейшем, возмож-
но, сделать профессиональную 
спортивную карьеру. Адаптив-
ные виды спорта у нас в стране 
очень активно развиваются, это 
прямое поручение верховного 
главнокомандующего. 

В этом году мы расширили 
линейку видов спорта, создали 
команду по следж-хоккею. Сей-
час закупаем коляски для игры 
в футбол сидя, думаю, что уже 
в 2025 году соберём сборную, 
желающие есть. Также будем 
развивать армрестлинг и пла-
вание.

– Когда пройдут соревно-
вания по новым видам?

– Надеемся, что в этом году 
мы это сделаем. Набираем тем-
пы. 

Самое сложное – обеспечить 
ребят всем необходимым. Я 
сегодня уже говорила в привет-
ственном слове о том, что не мо-
гут они прийти на обычных про-
тезах заниматься спортом. Для 
этого необходимы адаптивные 
технические средства реабили-
тации. Мы выдаём домой тре-
нажёры, беговые протезы для 
тех, кто занимается лёгкой атле-
тикой. Это всё дополнительные 
средства реабилитации, кото-
рыми мы обеспечиваем ребят, 
и они уже могут в полной мере 
развиваться, быть полезными 
себе, своей семье и стране. По-
нимать, что они могут, что они 
нужны и важны.  

– На какое время назначе-
ны следующие соревнования 
в рамках Кубка?

– На июль. Сейчас происхо-
дит отборочный этап. Сегодня 
мы выбираем сильнейших, ко-
торые будут представлять нашу 
команду в Дальневосточном 
федеральном округе. И в даль-
нейшем, если одержат победу, 
выйдут на Россию. 

– Вы наверняка много об-
щаетесь с участниками. Как 
они сами отзываются об этих 
соревнованиях?

– Их жизнь кардинально ме-
няется. Я помню всех ребят. Кто-
то из них пришёл 2 года назад, 
кто-то год, а кто-то несколько 
месяцев назад. Они находились 

в депрессивном состоянии. И 
мы не только адаптируем, вов-
лекаем их в спорт, но и трудоу-
страиваем. Министерство спор-
та идёт нам навстречу. Мы даём 
участникам спортивные ставки, 
трудоустраиваем при школах, и 
в дальнейшем ветераны наши, 
получив статус инструкторов, 
будут тренировать школьников. 

– Все участники будут 
иметь такую возможность?

– Лучшие.
– А остальным помощь в 

трудоустройстве предпола-
гается?

– Трудоустраивать будем 
всех, если у них будет желание 
заниматься спортом професси-
онально.

– То есть только спортив-
ная сфера.

– Да.
Если говорить в целом об 

эмоциональном состоянии, 
то, безусловно, они меняются, 
начинают улыбаться… Ведь до 
этого я не видела даже улыбок 
на их лицах. Это дорогого стоит. 
Они общаются, поддерживают 
друг друга, у них уже есть своё 
сообщество, группа для обще-
ния. Если кто-то даёт слабину: 
«Ну не пойду сегодня, тяжело. 
Кость тянет, ноет на погоду…» 
То они друг друга подбадривают. 
Мощное братство. На них прият-
но смотреть, как они меняются, 
хотят развиваться. Действи-
тельно, глаза горят, они стре-
мятся куда-то ехать, представ-
лять наш регион. 

– Вы сказали о воинском 
братстве. Как при этом вы-
ражается соревновательный 
дух среди участников?

– Соревновательный дух в 
отношении тех, против кого 

«ОНИ – КОМАНДА,«ОНИ – КОМАНДА,
ОНИ – СЕМЬЯ»ОНИ – СЕМЬЯ»

они играют. Я вижу это, когда 
мы выезжаем на соревнова-
ния всероссийского уровня. А 
здесь, когда они тренируются, 
они очень дружны. Например, 
имея ампутацию конечности, 
сесть в сани тяжело, и они 
помогают друг другу. У кого 
нет двух конечностей, того 
они берут вдвоём за руки, 

выносят… Это просто нужно 
видеть. 

У нас ещё нет адаптивного 
льда в ледовом дворце «Чаро-
ит», где мы занимаемся. Летом 
будет адаптация этого ледового 
дворца, и участники смогут из 
раздевалки выезжать на лёд. А 
сейчас такой возможности нет, 
им очень трудно добираться до 
льда. И как они поддерживают 
друг друга! Выносят, сажают, 
пристёгивают. Если кто-то упал, 
то непременно получит помощь. 
Они очень дружны, они – коман-
да, они – семья.

– Вы отметили недостатки 
«Чароита». Есть ещё какие-то 
важные проблемы в спортив-
ной инфраструктуре, которые 
необходимо решить?

– У нас в принципе спортив-
ная инфраструктура не была 
готова к такому, мы все это по-
нимаем. Но здесь нам в помощь 
правительство Забайкальского 
края и министерство спорта. То 
есть мы проводим регулярные 
встречи, обсуждаем проблема-
тику и где что нужно докрутить. 
Мы понимаем, что это финан-
сы, и в этой части правительство 
идёт навстречу. В следующем 
году произойдёт реоргани-
зация, модернизация во всех 
спортивных объектах Читы, бу-
дет проводиться ремонт. Потому 
что сейчас мы не всегда можем 
провести запланированное ме-
роприятие там, где хотим. Пони-
маем, что ребятам, например, 
будет тяжело добраться. Поэ-
тому мы достигли соглашения, 
нас поддерживает власть на 
всех уровнях.

Конечно, есть проблемы и 
в районах. Но мы также ведём 
диалог с Минспортом, говорим, 

Артур Акжигитов

Татьяна Лоншакова

Пулевая стрельба

Ветераны СВО из Борзинского района
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Все участники кубка

что можно использовать такие 
виды, как, например, армре-
стлинг. Он не требует каких-то 
дополнительных трат. Если есть 
одна рука, то уже вполне можно 
тренироваться. Мы же не можем 
в какой-нибудь муниципальный 
округ завести следж-хоккей. 
У них нет площадки, негде ка-
таться. Другое дело, доступные 
виды спорта – жим лёжа, волей-
бол сидя. Для этого можно тре-
нироваться на базе любой шко-
лы. Думаю, никто не откажет. С 
Министерством образования у 
нас также заключено соглаше-
ние о сотрудничестве. 

Рассказ Татьяны Лоншаковой 
мы решили дополнить отзывом 

ветерана СВО, приехавшего на 
соревнования из Борзинского 
района, Максима Свинарёва, он 
поделился с нами впечатления-
ми от турнира. 

– В подобных соревновани-
ях участвуете впервые?

– В краевых – в первый раз. 
– Как оцениваете? Вам 

нравится организация меро-
приятия?

– Да, очень нравится. Впечат-
ление положительное. Спасибо 
социальному фонду, который 
тоже нам всем помогает. Осо-
бенная благодарность Борзин-
ской администрации за то, что 
предоставили автобус, и за то, 
что всегда поддерживают.

– Из представленных ви-
дов спорта какой вам ближе?

– Стрельба из винтовки.
– А какие эмоции испыты-

ваете, участвуя в соревнова-
ниях?

– Да радостные. Большой 
круг общения сразу. С боевыми 
товарищами встречаемся. Нас 
объединяет не только спорт, но 
и то, что мы давно не виделись, 
и здесь встречаемся.

– Интересно, как «ужива-
ются» такие понятия, как во-
инское братство и спортивная 
конкуренция?

– У нас такого нет, мы не 
конкурируем. Кто бы ни по-
бедил, из какого района бы 
он ни был, мы будем за всех 
рады.

– В следующем году буде-
те участвовать?

– Обязательно. 

ИТОГИ СОРЕВНОВАНИЙ
В дисциплине «армрестлинг 

до 75 кг правая рука» победи-
телем стал Альберт Базарнуру-
ев. В категории «до 75 кг левая 
рука» победителем стал Алексей 
Каргин. В категории «85+ левая 
рука» победитель – Аюр Аюш-
иев, и в категории «85+ правая 
рука» также победил Аюр Аю-
шиев.

В дисциплине «пулевая 
стрельба, открытый класс» пер-
венствовал Бато Юндунов.

В номинации «настольный 
теннис, открытый класс» побе-
дил Евгений Ищенко. В номи-
нации «настольный теннис стоя» 
выиграл Олег Потехин. В дис-
циплине «стрельба из лука, от-
крытый класс» победу одержал 
Сергей Рычков. В номинации 
«стрельба из лука сидя» триум-
фатором стал Николай Дутов.

Валентин ОЛЕЙНИКОВ

Ребята находят здесь себя, социализируются

Стрельба из лука

Поднятие флага Российской Федерации

Организаторы и судьи

Пауэрлифтинг Волонтёры
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 «СПОРТБЫСТРЫХ»

Проект «СпортБЫСТРЫх» ре-
ализуется в регионе на протя-
жении трех лет благодаря под-
держке компании «Быстринский 
ГОК». Возможно, дети до конца 
и не оценили, но всех взрослых 
точно впечатлил тот факт, что 
поприветствовать школьников 
приехал генеральный дирек-
тор Быстринского ГОКа Миха-
ил Сальков. И слова он говорил 
не по-детски важные: «Проект 
давно витал в воздухе, он был 
просто необходим, потому что 
Забайкалье большое, чувствует-
ся большой социальный разрыв. 
У многих детей, которые живут 
в отдалённых территориях, 
практически нет возможности 
и заниматься спортом, и, тем 
более, встречаться со своими 
сверстниками, чтобы сравнить 
своё мастерство. Был бы мяч, 
а футбол будет. И на улице, и в 
зале, и на большом поле, и на 
маленьком! Все участники фи-
нала – уже звезды Забайкалья, 
потому что стали лучшими в сво-
их районах и округах».

Действительно, вряд ли кто-
то из стоящих в шеренге маль-

чишек и девчонок, в первый раз 
взяв в руки мяч, задумывался 
о том, что приедет когда-то в 
столицу региона и будет пред-
ставлять свое село, поселок или 
город! Все участники вышли из 
дворовых, случайно образовав-
шихся команд. Самостоятельно 
постигали правила игры, учи-
лись на собственных ошибках, 
сами набирались опыта. И вдруг 
им повезло: нашлись взрослые 
люди, которые решили награ-
дить ребятишек за стремление 
жить активно и спортивно. Так 
родился проект «СпортБЫ-
СТРЫх», который стал самым 
массовым социально-культур-
ным проектом в Забайкалье и 
позволяет вовлекать в спорт 
детей, не посещающих спор-
тивные школы, секции, не яв-
ляющихся профессиональными 
спортсменами. 

Более восьми тысяч человек 
2009–2013 годов рождения из 
всех муниципалитетов Забайка-
лья стали участниками турнира 
в этом году. В каждом муници-
палитете прошли свои турниры. 
В Чите собрались лучшие пред-

В Чите прогремел финал регионального турнира дворо-
вых команд по футболу в рамках проекта «СпортБЫСТРЫх». 
30 команд из муниципалитетов региона собрались на тор-
жественное открытие на площадке «Мегаполис-Спорт». 
Никто не знал, кто станет победителем, кому достанется 
заветный кубок, дети радовались самой возможности уча-
ствовать в таком значительном мероприятии. На церемонии 
награждения, кстати, грустных тоже не было. Безусловно, 
победители и призеры радовались несколько активнее, но 
все без исключения участники отметили: «Быстринский ГОК 
подарил настоящий праздник!» 

ставители. Финальные игры 
прошли на стадионах «Локомо-
тив» и «Юность» в Чите. 

Как водится, финал – это 
возможность сравнить свое ма-
стерство с соперниками, шанс 
применить все свои знания и 
умения. Конечно, это и победы, 
и поражения. И решающими 
оказываются порой секунды.

Два дня проходили захва-
тывающие, яркие игры. Завер-
шился турнир со следующим 
результатом: победителем ста-
ла команда из поселка Новопав-
ловка Петровск-Забайкальского 
муниципального округа. На вто-
ром месте – ребята из села Чин-
далей Дульдургинского округа. 
Бронза досталась команде из 
Куанды Каларского округа. В 
этом изюминка проекта, его со-

циальная значимость – дать воз-
можность сельским ребятишкам 
проявить свои способности, по-
казать себя и посмотреть, как 
играют сверстники. 

Кстати, к победе команда 
из Петровск-Забайкальского 
округа подготовилась основа-
тельно. Как и принято по поло-
жению турнира, сначала прошли 
ожесточенные отборочные 
матчи внутри муниципалитета, 
где была выбрана сильнейшая 
команда. В течение трех дней, 
с 22 по 24 мая, на стадионе 
«Труд» в окружном центре про-
ходил муниципальный турнир 
по мини-футболу среди само-
организованных команд в рам-
ках проекта «СпортБЫСТРЫх». 
Турнир проходил в пяти возраст-
ных категориях. В младшей лиге 
первое место заняла команда 
«Интер», которая и поехала на 
финал в Читу. 

Юные футболисты из Читин-
ского округа в победители и 
призеры не попали, но не рас-
строились, заметив, что глав-
ное – это эмоции и впечатления, 

которые они получили. Отбо-
рочный этап в округ состоялся 
2 июня. Мальчишки вспоминают, 
что это был захватывающий тур-
нир, пришлось проявить неве-
роятную энергию, спортивный 
дух и мастерство на поле в борь-
бе за право поехать на финал. И 
его завоевала команда из села 
Домна. 

Представители команды из 
Каларского округа, завоевав-
шие третье место, поделились 
впечатлениями:

– Соперники были серьезные, 
но выиграть у себя в районе все 
равно было сложнее. Там было 
пять команд. Здесь тоже была 
упорная борьба, до последнего 
не сдавались. Но чуть-чуть нам 
не хватило, уступили Дульдурге. 
Мы все равно рады, тем более 
что мы младше соперников, но 
показали достойную игру. 

К слову, этой команде до-
бираться до Читы пришлось на 
самолёте, но возможность при-
нимать участие в таких сорев-
нованиях должна быть у всех, 
считают организаторы, поэтому 
предоставляют ее. 

В играх за кубок «Надежды» 
победила команда из Борзин-
ского района.  Ее капитан Вла-
дислав Воросов рассказал: 
«Мы в команде давно друг дру-
га знаем, хотя учимся в разных 
школах. Занимались разными 
видами спорта, однажды на со-
ревнованиях по футболу позна-
комились. До этого некоторые 
наши ребята тренировались в 
Борзе, некоторые в Хараноре. 
Сейчас нас тренирует Андрей 
Валентинович Сорокин. Если 
честно, на финале в Чите у нас 
не было серьезного соперника, 

НЕПРЕДСКАЗУЕМЫЕ ГОЛЫ И ЯРКИЕ ЭМОЦИИ: НЕПРЕДСКАЗУЕМЫЕ ГОЛЫ И ЯРКИЕ ЭМОЦИИ: 
В ЧИТЕ ПРОШЕЛ ФИНАЛ ТУРНИРА В ЧИТЕ ПРОШЕЛ ФИНАЛ ТУРНИРА 
ДВОРОВЫХ КОМАНД ПО ФУТБОЛУДВОРОВЫХ КОМАНД ПО ФУТБОЛУ

Слева направо: Олег Постыка, Анатолий Романов и Михаил Сальков

Каждый участник краевого
финала – уже звезда

Награды впечатляют
размерами и весом

Эмоции, пережитые юными футболистами, запомнятся им надолго

И не скажешь, что это непрофессионалы… Отдельным зачетом в финале играли девочки
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 «СПОРТБЫСТРЫХ»

просто что-то пошло не так, не 
повезло». 

Не обошлось и без слез и 
слов отчаяния. Еще бы, прои-
грыш в шаге от победы – это 
обидно!  Но на ход игры вли-
яло всё – сыгранность коман-
ды, собранность ребят, советы 
тренера и то, как игроки к ним 
прислушивались. В общем, как 
в профессиональном спорте. А 
поддержка ребят, стоит отме-
тить, была колоссальной. 

Команду Акшинского округа 
сопровождали водитель Сер-
гей Семенович Бармин и учи-
тель физкультуры из Акшинской 
средней школы Сергей Виталье-
вич Помозов. Они не скрывали 
эмоций, горячо болели за своих: 

– Собрать команду проблем 
не составило. У нас ребятиш-
ки довольно-таки спортивные. 
В хорошем смысле, непоседы. 
В третий раз мы привозим ко-
манду от района. Конечно, со-
став меняется, но они стремятся 
представить малую родину до-
стойно. В 2023 году наши дети 
заняли второе место. В целом, 
это замечательное мероприя-
тие. Его значение сегодня слож-
но переоценить. Мир интернета 
завладел школьниками, а по-
добные соревнования стиму-

лируют их заниматься спортом, 
поэтому в их жизни исполь-
зование гаджетов становится 
дозированным. Сначала про-
ходили отборочные соревнова-
ния в районе. Собрались семь 
команд из разных поселений. 
Самая сильная команда поехала 
в Читу. Вообще, мы следим за 
анонсами, и наши ребята уча-
ствуют во всех соревнованиях 
проекта «СпортБЫСТРЫх». Хо-
чется, чтобы мальчишки и дев-

чонки любили активный образ 
жизни, занимались спортом, 
были здоровыми, приносили 
пользу стране. Ведь если на 
подростков не обращать вни-
мание, пустить их жизнь на са-
мотек, они быстро найдут себе 
занятие, только не созидающее 
личность, как спорт, а разруша-
ющее. 

ШЕСТЬ ЖЕНСКИХ 
КОМАНД  ЭТО ТОЛЬКО 

НАЧАЛО!
В финале встретились также 

шесть женских команд. Многие 
играли впервые, но с особым 
азартом. 

Ирина Мурультуева, участ-
ница соревнований из Приар-
гунского округа, отметила: «У 

нас раньше занимались только 
мальчики. И когда я просто уви-
дела, что это очень интересно — 
начала заниматься с пацанами. 
А потом нам сказали, что мож-
но собрать женскую команду. И 
теперь мы занимаемся не хуже 
парней». 

По итогам турнира среди де-
вочек победу одержала команда 
«Астра» из Читы. Второе место у 
команды «Остров-Чита», третье 
досталось девчонкам из Читин-
ского округа. 

ВПЕРЕДИ  
СУПЕРКУБОК

Отдельные слова благодар-
ности сопровождающие лица 
команд адресовали организа-
торам – Быстринскому ГОКу и 
АНО «Лига мам»: «Мы, взрос-
лые, понимаем, насколько 
трудно и хлопотно в наше вре-
мя собрать весь край на такой 

массовый турнир. Наша задача 
была – доставить детей в Читу, 
все остальные заботы берут 
на себя организаторы. В то же 
время по своему личному опыту 
знаем, как важно для становле-
ния детской личности участие в 
таких мероприятиях. Это новые 
знакомства, общение, обмен 
опытом – всё это обязатель-
но положительно скажется на 
взрослении ребят. Домой они 
повезут подарки с логотипами 
турнира, будут бережно их хра-
нить. Мы же в своем детстве, в 
советское время, тоже стара-
лись везде участвовать, теперь 

только с благодарностью вспо-
минаем эти события». 

Председатель оргкомитета 
проекта «СпортБЫСТРЫх» Ана-
толий Романов отметил вклад в 
организацию турнира АНО «Лига 
мам» и его руководителя Олега 
Постыки, а также региональных 

министерств образования и 
спорта.   

– Безусловно, такие турни-
ры нужно проводить. Это боль-
шой охват ребятишек, которые 
профессионально и регулярно 
спортом не занимаются. Ко-
митет физической культуры и 
спорта города Читы с радостью 
подключился, мы проводим го-
родской этап. В этом году уча-
ствовало порядка 50 команд, 
соревнования проходили на 
десяти площадках. У мальчи-
ков соревнования проходили 
отдельно: для городских и рай-
онных команд. Среди читинцев 

сильнейшими стали футболи-
сты команды «Своячки» из шко-
лы №22. Мы видим на примере 
городских команд рост числа 
желающих заниматься спортом. 
Сначала дети играют во дворах, 
начинают соревноваться между 
домами, потом в районе меж-
ду командами. А спустя время 
у большинства возникает жела-
ние записаться в секцию и тре-
нироваться с тренером. У нас 
есть тренеры по футболу, есть 
дворовые инструкторы, которые 
с детьми и занимаются потом 
на постоянной основе. Это, на-
верняка, главная цель проекта 
– чтобы дети увлеклись спортом 
всерьез и надолго, – подчеркнул 
значимость мероприятия заме-
ститель председателя город-
ского комитета по физкультуре 
и спорту Алексей Злобин. 

Команда из поселка Ново-
павловка Петровск-Забайкаль-
ского округа – одно из открытий 
турнира. Тренеры – Анастасия 
Климова и Наталья Серова при-
знаются: финальные игры стали 
настоящим испытанием и одно-
временно триумфом.  

22 июня в поселке Новопав-
ловка Петровск-Забайкальского 
округа состоится Суперкубок. 
Организаторы впервые решили 
провести матч между лучшей 
городской и лучшей районной 
командами. Таким образом, 
футбольный праздник впервые 
отправится в небольшое посе-
ление, где спорт живёт благода-
ря энтузиазму и большой любви 
к игре. 

Виктория СИВУХИНА

На финал в Читу приехали школьники
из самых маленьких и отдаленных поселений

Лучшими стали читинские девчонки

На кону – Суперкубок!

Победители и призеры выходили за наградами на большую сцену главной площади столицы

Жители 30 муниципалитетов два дня жили в ожидании результатов
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По словам организаторов, 
основными целями чемпиона-
та были: развитие самбо среди 
военнослужащих, повышение 
их физической и профессио-
нальной подготовки, популяри-
зация вида спорта как важного 
средства воинского обучения 
и воспитания личного состава, 
отбор сильнейших спортсме-
нов в состав сборной команды 
округа для участия в чемпионате 
Вооружённых сил Российской 
Федерации. 

Соревнования были лич-
но-командные и проводились 
по олимпийской системе с уте-
шительными встречами от по-
луфинала в следующих весовых 
категориях: 53, 58, 64, 71, 88, 98 
и свыше 98 кг.

На церемонии торжественно-
го открытия чемпионата собрав-
шихся приветствовали замести-
тель начальника штаба общево-
йскового объединения гвардии 
полковник Андрей Слободчи-
ков, заместитель председате-
ля краевого Законодательного 
Собрания Дмитрий Виноград-
ский, председатель Федерации 
самбо Забайкальского края 
Дамдин Бадмацыренов. Все 
они подчеркнули значимость 
события, пожелали участникам 
соревнований честной борьбы, 
уважительного отношения к со-
перникам и настойчивости в до-
стижении намеченного.

Обращаясь к присутствую-
щим, гвардии полковник Ан-
дрей Слободчиков пожелал 
спортсменам удачи и подчер-
кнул значение самбо как одного 
из основных прикладных видов 
спорта в силовых структурах.

– Самбо отражает наш наци-
ональный дух. Каждый захват, 
каждый бросок, удержание 
напоминает тактику ведения 
обычного общевойскового боя, 
– заметил Андрей Викторович. 

– Уже в третий раз мы собира-
емся на чемпионат Восточного 
военного округа в Чите, и я бла-
годарю организаторов, участни-
ков, судейскую коллегию! Спор-
тсменам пожелаем удачи. Пусть 
победят сильнейшие!

Чемпионат длился в течение 
двух дней. Во время состяза-

ний военнослужащие проде-
монстрировали мастерство и 
профессионализм. Зрители 
увидели яркие бои, зрелищные 
поединки, атлетизм, энергию. 
Особенно тепло зал привет-
ствовал участников специаль-
ной военной операции, продол-
жительными аплодисментами 
выражая своё восхищение и 
поддержку.

По итогам чемпионата лиде-
ром в командном зачёте среди 
объединений округа стала ко-
манда гвардейской общевой-
сковой армии, дислоцирован-
ной в Забайкальском крае; сре-
ди соединений – 392-го Окруж-
ного учебного центра (г. Хаба-
ровск), среди частей окружного 
подчинения – отдельная брига-
да радиоэлектронной борьбы (г. 
Хабаровск).

Победителей и призёров на-
градили кубками, медалями и 
грамотами. По словам чемпи-

ЧЕМПИОНАТ ВОСТОЧНОГО ВОЕННОГО ОКРУГА ПО САМБО

она в весовой категории до 88 
кг рядового Юсуфжона Нази-
рова, который прибыл из зоны 
проведения СВО буквально за 
несколько дней до начала со-
ревнований, залогом его по-
беды стал настрой, поддержка 
тренера и стремление к победе.

– Я давно не участвовал в 
соревнованиях, поэтому для 
меня вдвойне приятно стать 
победителем. Находясь в зоне 
проведения СВО, немного на-
ходил времени на тренировки, 
чтобы готовиться к чемпионату, 
– признаётся Юсуфжон. – Я бла-
годарю своего тренера майора 
Эдварда Керопяна за поддерж-
ку, веру и наставничество! 

Мастер спорта России еф-
рейтор Батыр Шакиров – тоже 
участник специальной военной 
операции. Чемпионом Восточ-
ного военного округа в весовой 
категории свыше 98 кг он ста-
новится в третий раз. Высокий 

результат, по словам спортсме-
на, это, прежде всего, победа 
над собой. 

– Победить на чемпионате 
позволили интенсивные трени-
ровки, высокая мотивация, кон-
троль над эмоциями и характер. 
Я с детства упорный в достиже-
нии намеченного, – делится Ба-

тыр. – Благодарю своего трене-
ра за веру в меня, терпение, за 
опыт, заботу и поддержку!

Подводя итог соревнований, 
главный судья чемпионата Дам-
дин Бадмацыренов отметил вы-
сокий организационный и мето-
дический уровень прошедшего 
события.

– Общее количество участ-
ников чемпионата Восточного 
военного округа – около 80 че-
ловек. Их профессиональный 
уровень был очень высоким. Су-
дите сами: на борцовский ковёр 
выходили кандидаты и мастера 
спорта международного клас-
са, неоднократные победители 

чемпионатов мира и Европы. 
Поединки были захватывающи-
ми, бои зрелищными. Поздрав-
ляю победителей с прекрасны-
ми результатами, а тем, кому 
повезло чуть меньше, желаю не 
отчаиваться, а оттачивать своё 
мастерство и в следующем году 
показать лучшие результаты!

В ближайшее время будет 
сформирована команда Вос-
точного военного округа для 
участия в чемпионате по самбо 
Вооружённых сил Российской 
Федерации.

Добавим, что самбо – это 
вид силовых единоборств, ко-
торый представляет собой уни-
кальный синтез разных видов 
единоборств и боевых искусств. 
Он возник в СССР в начале 1920 
года. Первоначально называл-
ся «борьба вольного стиля». 
Название «самбо» приняли в 
1947 году. В 2021 году самбо 
получило постоянное признание 
Международного олимпийского 
комитета, и это единственный 
в мире вид спорта, где русский 
язык признан официальным 
языком международного об-
щения.

Елена ЛОСКУТНИКОВА
Фото автора

Cтарты и финиши

СТОЙКОСТЬ, СТОЙКОСТЬ, 
МУЖЕСТВО, МУЖЕСТВО, 

ПОБЕДАПОБЕДА

В столице Забайкальского края на базе спортивного 
комплекса «Мегаполис-Спорт» прошёл чемпионат Восточ-
ного военного округа по самбо. Участниками стали воен-
нослужащие объединений, соединений и воинских частей 
округа.
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ЧЕМПИОНАТ СИБИРСКОГО И ДАЛЬНЕВОСТОЧНОГО ОКРУГОВ. III ЛИГА. ЗОНА «СИБИРЬ»

Ф у т б о л ь н ы й  к л у б 
«Чита» в ближайшие дни 
проведет первые домаш-
ние матчи чемпионата 
СФО и ДФО (III лига. Зона 
«Сибирь»).

В пятницу, 20 июня сопер-
ником подопечных Алексея 
Тихоньких будет команда 
«Рассвет» из Красноярска. 
Соперник, что называется, 
вполне по зубам читинцам. 
Вновь в нынешнем сезоне 
красноярцы пока не одержали 
ни одной победы в пяти сы-
гранных матчах. 

На сегодняшний день они 
вместе с Новокузнецком прочно 
обосновались на самом дне тур-
нирной таблицы. Обе команды 
очков пока не имеют.

В воскресенье, 22 июня ФК 
«Чита» будет принимать команду 
«КДВ» из Томска. А вот томичи 
входят в лидирующую группу 
зоны «Сибирь». В пяти сыгран-
ных поединках они одержали 
три победы и две встречи за-
вершили вничью.

Матч 20 июня пройдет на чи-
тинском стадионе «Локомотив» 
в 18.30.

Дружина Алексея Тихоньких 
подходит к предстоящим пое-
динкам чемпионата с хорошим 
настроением. Напомним, что 8 
июня ФК «Чита» в 1/8 финала 
межрегиональных соревнова-
ний на Кубок Сибири одолел 
команду «Бурятия» (по пеналь-
ти – 3:0). 

Теперь в 1/4 финала нашу 
команду ждет «Сибирь-М» из 
Новосибирска.

ПРЕДСТОЯТ ПЕРВЫЕ ДОМАШНИЕ МАТЧИПРЕДСТОЯТ ПЕРВЫЕ ДОМАШНИЕ МАТЧИ

ВСЕРОССИЙСКИЙ ТУРНИР «ЛОКОБОЛ  2025  РЖД» 

Всего путевку в Суперфинал турнира на стади-
оне «Локомотив» разыграли 8 команд мальчиков. 
Он пройдет в Москве на полях «РЖД Арены» в 
первые дни августа. 

Всего путевку в Суперфинал турнира на стади

ПРОЯВИЛИ СЕБЯ ПРОЯВИЛИ СЕБЯ 
НАСТОЯЩИМИ НАСТОЯЩИМИ 

БОЙЦАМИ!БОЙЦАМИ!

Межрегиональный этап XIX Всероссий-
ского турнира «Локобол–2025–РЖД» со-
стоялся в Уссурийске 9 и 10 июня. Серебро 
этого этапа взяла команда из Читы «Чита 
– 2013».

Юные футболисты из команды «Чита – 2013» 
показали хороший результат. Сразившись с силь-
нейшими командами региона, читинцы проявили 
себя настоящими бойцами! Особенно хочется 
отметить напряженный стыковой матч, где «Чита 
– 2013» одержала победу над командой из Хаба-
ровска.

К сожалению, в финале удача была на стороне 
хозяев. В упорной борьбе наши ребята уступили 
команде из Уссурийска со счетом 1:2, заняв по-
четное второе место.

Лучший игрок турнира – Игорь Макаров.
В этом сезоне детские соревнования посвяще-

ны 80-летию Победы в Великой Отечественной 
войне, Году защитника Отечества в РФ и Году же-
лезнодорожной славы в ОАО «РЖД».

«Локобол–РЖД» – это крупнейший в России и 
один из самых представительных в мире детских 
турниров, который проводится с 2007 года.

В фестивале принимают участие 2,5 тыс. ко-
манд, более 46 тыс. мальчишек и девчонок 5–7 
классов. Матчи проходят в 89 субъектах РФ.

ЮФЛ. ЗОНА «СИБИРЬ»

«Чита–2009» вновь уступает. Коллектив продолжает искать свою 
игру. Следующие матчи наши «быки» проведут уже завтра, 19 июня 
также на домашней арене против команды омского «Иртыша».

Поздравляем дружину Александра Рязанова! С такими 
результатами можно смело замахнуться на призовую трой-
ку, а может, даже на большее.

ИГРАЮТ ПО-РАЗНОМУИГРАЮТ ПО-РАЗНОМУ

Положение команд на 18 июня
И В Н П мячи очки

1 «Темп» (Барнаул) 8 7 1 0 21-4 22 

2 «Полимер» (Барнаул) 8 5 2 1 19-5 17 

3 «Сибирь-М» (Новосибирск) 8 5 1 2 13-9 16 

4 «КДВ» (Томск) 5 3 2 0 14-3 11 

5 «Динамо-Барнаул-М» (Барнаул) 8 3 1 4 16-14 10 

6 «Распадская» (Междуреченск) 6 2 2 2 6-7 8 

7 «Чита» (Чита) 6 2 1 3 7-8 7 

8 «Бурятия» (Улан-Удэ) 6 2 1 3 8-12 7 

9 «Енисей-М» (Красноярск) 4 1 1 2 3-5 4 

10 «Байкал» (Иркутск) 4 1 0 3 6-16 3 

11 «Рассвет» (Красноярск) 5 0 0 5 5-18 0 

12 «Новокузнецк» (Новокузнецк) 6 0 0 6 3-20 0 

Фрагмент кубковой игры «Чита» – «Бурятия»

Домашние матчи «Читы»
Дата Матч Место

20.06.2025 «Чита» – «Рассвет» Ст. «Локомотив»
22.06.2025 «Чита» – «КДВ» Ст. «Локомотив»
27.06.2025 «Чита» – «Енисей-М» Ст. «Локомотив»
29.06.2025 «Чита» – «Байкал» Ст. «Локомотив»
12.07.2025 «Чита» – «Бурятия» Ст. «Локомотив»
15.08.2025 «Чита» – «Новокузнецк» Ст. «Локомотив»
17.08.2025 «Чита» – «Распадская» Ст. «Локомотив»
22.08.2025 «Чита» – «Динамо-Барнаул-М» Ст. «Локомотив»
24.08.2025 «Чита» – «Темп» Ст. «Локомотив»
03.10.2025 «Чита» – «Полимер» Ст. «Локомотив»
05.10.2025 «Чита» – Сибирь-М» Ст. «Локомотив»

Выездные матчи «Читы»
Дата Матч Место

05.09.2025 «Бурятия» – «Чита» г. Улан-Удэ
12.09.2025 «Рассвет» – «Чита» г. Красноярск
14.09.2025 «КДВ» – «Чита» г. Томск
26.09.2025 «Енисей-М» – «Чита» г. Красноярск
28.09.2025 «Байкал» – «Чита» г. Иркутск

Перед матчем с «Новокузнецком»

Страницу подготовил Александр МЯЧИН

Лучший игрок турнира – Игорь Макаров

Красноярск – Барнаул
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АДРЕС: Г. ПЕТРОВСКЗАБАЙКАЛЬСКИЙ

На торжественном открытии 
турнира участников приветство-
вали председатель комитета по 
промышленной политике Зако-
нодательного Собрания Забай-
кальского края Олег Бянкин, 
депутат Законодательного Со-
брания Забайкальского края и 
заместитель главы по социаль-
ным вопросам, председатель 
комитета по образованию Алёна 
Садохина.

Прозвучал гимн Российской 
Федерации. Образцовый во-
кальный ансамбль «Узорица» 
под руководством Татьяны Боро-
диной и солистка Дворца куль-
туры и спорта Ольга Никонова 
подарили участникам музыкаль-
ный подарок. Главный судья со-
ревнований Андрей Юшин объ-
явил старт состязаний.

В турнире по гиревому спор-
ту победителями стали: Максим 
Наконечных, ГПОУ «ЧПТК», Артём 
Никитенко, г. Петровск-Забай-
кальский, Алексей Яковлев, МОУ 
СОШ № 2, и Надежда Баранова, 
ГПОУ «ЧПТК».

Второе место: Тимурлан Ма-
сиров, ГПОУ «ЧПТК», Андрей 
Фёдоров, ЦПДОПР «Единство», 
Иннокентий Ткаченко, г. Пе-
тровск-Забайкальский, и Мария 
Просянникова, ГПОУ «ЧПТК».

Третье место: Никита Малы-
шев, МОУ СОШ № 3, Владислав 
Худяков, с. Красный Чикой, и 
Наталья Гудзь, г. Петровск-За-
байкальский.

В турнире по армрестлингу 
первое место заняли: Дилмурад 

Бакалбаев, МОУ СОШ № 6, Алек-
сей Кибирев, г. Петровск-За-
байкальский, Андрей Фёдоров 
и Мария Просянникова.

Вторые:  Никита Малы-
шев, Матвей Крауз, МОУ СОШ 
№ 3, Николай Штыкин, г. Пе-
тровск-Забайкальский, и Наде-
жда Баранова.

Бронза: Доржи Чурукпан, 
ГПОУ «ЧМК», Максим Наконеч-
ных, Владислав Худяков и Ната-
лья Гудзь.

Прошла матчевая встреча по 
мини-футболу среди ветера-
нов спорта. В основное время 
матч закончился со счётом 2:2. 
В серии послематчевых ударов 
команда «Металлург» одержала 
победу над командой «Труд» – 
3:2. Лучшими игроками матча 
признаны Владимир Федоров и 
Валерий Иванов.

В конкурсе пенальтистов пер-
вым стал Сергей Белоглазов, се-
ребро у Владимира Фёдорова, 
третий на пьедестале почёта 
Александр Максимов. Лучший 
вратарь конкурса – Егор Оль-
шанко.

В мини-футбольном турнире 
среди мужских команд первое 
место заняла команда «Труд», 
вторые – «Пахтакор», тройку 
призёров закончила команда с. 
Красный Чикой.

Лучшие игроки команд: Антон 
Баровский, с. Красный Чикой, 
Аббос Пириназаров, «Пахтакор», 
Владимир Ребеза, «Труд».

В турнире по волейболу сре-
ди смешанных команд победили 

12 июня на спортивных площадках города Петровска-За-
байкальского состоялись спортивные соревнования, по-
свящённые празднованию Дня России и Дня города. Более 
200 жителей и гостей города соревновались в турнирах по 
мини-футболу, волейболу, армрестлингу, гиревому спорту 
и участвовали в весёлых стартах. Соревнования проходили 
на спортивной площадке МОУ СОШ № 4, хоккейной короб-
ке на ул. Деповская, стадионе «Труд» и в спортивном зале 
МБУК ДКС.

спортсмены команды Бада, вто-
рое место заняла команда ДКС, 
бронза у команды с. Красный 
Чикой.

Лучшими игроками признаны: 
Андрей Веселков, с. Красный 
Чикой, Элла Сазонова, «Труд», 
Василиса Манекина, с. Бада.

Организаторы турнира – ко-
митет культуры, спорта и туриз-
ма совместно со специалистами 
МБУК ДКС. Помощь в организа-
ции турниров оказали МУ ДО 

«СШ», администрация МОУ СОШ 
№ 4, ТОС «Серебряные коньки». 
Мини-футбол судили учитель 
физической культуры МОУ «Гим-
назия №1» Алексей Мальцев и 
ветеран спорта Игорь Григорьев. 
Волейбол – преподаватель дис-
циплин по физической культуре 
и спорту ГПОУ «ЧПТК» Ирина 
Ащеулова. Гиревой спорт – ве-
теран спорта Алексей Яковлев. 
Армрестлинг – инструктор по 
физической культуре ЦПДОПР 

«Единство» Андрей Федоров. 
Помощь в судействе оказали 
волонтёры ГПОУ «ЧПТК».

Призёры командных сорев-
нований награждены кубками, 
медалями и грамотами соответ-
ствующих степеней. Призёры в 
личных первенствах награжде-
ны медалями и грамотами. По-
бедители награждены кубками. 
Участники весёлых стартов по-
лучили сладкие призы.

Андрей ЮШИН

ДЕНЬ РОССИИ И ДЕНЬ ГОРОДА ДЕНЬ РОССИИ И ДЕНЬ ГОРОДА 
ОТПРАЗДНОВАЛИ НА СПОРТПЛОЩАДКАХОТПРАЗДНОВАЛИ НА СПОРТПЛОЩАДКАХ

АЛЬПИНИЗМ

Сотни бойцов со всей страны бросили 
вызов Кавказскому гиганту. Ветераны 
спецоперации шли плечом к плечу с мо-
лодыми солдатами, невзирая на травмы 
и трудности пути. Садо Ширабнимбуеву 
хватило сил не только достичь цели, но и 
занять третье место среди лучших альпи-
нистов армии. Он водрузил знамя своего 
клуба «Зугалай» на высоте 5642 метра 
над уровнем моря.

«Погода в горах быстро и кардинально 
меняется. Поэтому нужно было успеть 
подняться и спуститься в хорошее по-

годное окно. Штурм вершины занима-
ет порядка пяти-семи часов. Многие не 
доходят до финиша, здесь каждый метр 
дается с трудом. Верил в себя, спасибо 
поддержке близких и друзей детства», – 
признался герой.

Каждый шаг вверх — испытание на 
прочность. Каждый метр высоты – сим-
вол стойкости наших бойцов.

Поздравляем Садо Дугаржапови-
ча Ширабнимбуева и желаем новых 
побед!

Пагма ОЧИРОВА

УЧАСТНИК СПЕЦОПЕРАЦИИ САДО ШИРАБНИМБУЕВ УЧАСТНИК СПЕЦОПЕРАЦИИ САДО ШИРАБНИМБУЕВ 
ПОДНЯЛСЯ НА ЭЛЬБРУСПОДНЯЛСЯ НА ЭЛЬБРУС
Участник специальной военной операции лейтенант Садо Ширабнимбуев 

9 июня совершил невероятное — поднялся на высшую точку Эльбруса. Воен-
ный родом из села Зугалай Забайкальского края, участвовал в соревновани-
ях «Эльбруссиада–2025», организованных Вооружёнными силами России.
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АДРЕС: ПГТ ЧЕРНЫШЕВСК 

В Забайкальском крае реализуется проект РЦИО ЗабГУ, 
поддержанный РО партии «Единая Россия», уже проведен 
ряд встреч с ветеранами СВО из районов края.

В рамках проекта 14 июня в 
ФОК «Олимп» пгт Чернышевск 
состоялось тёплое и душевное 
спортивное мероприятие «Отцы 
и дети – вместе к Победе!», орга-
низованное членом Обществен-
ной палаты Забайкальского края 
Сергем Коханом, сотрудниками 
регионального центра инклю-
зивного образования ЗабГУ и 
Ресурсного центра адаптивных 
игр Центра «Росток», объеди-
нившее на игровой площадке 
участников СВО, их семьи, а так-
же жен погибших забайкальцев 
из Чернышевска, Нерчинска, 
Шилки и Сретенска. 

Всего приняло участие 25 
семей — более 70 человек! 
Адаптивные игры (корнхол, 
матрешка, шар-туннель, 10 во-
ланов, клик-бол, шаффлборд) 
прошли в атмосфере друж-
бы, поддержки и спортивного 
азарта. 

По итогам соревнований об-
щекомандные места распреде-

лились так: 1-е место – коман-
да семьи Кожиных (пгт Черны-
шевск); 2-е место – команда 
семьи Кузнецовых (пгт Черны-
шевск); 3-е место – команда се-
мьи Гаученовых (г. Сретенск); за 

В АТМОСФЕРЕ ДРУЖБЫ, В АТМОСФЕРЕ ДРУЖБЫ, 
ПОДДЕРЖКИ И АЗАРТА ПОДДЕРЖКИ И АЗАРТА 

волю к победе – команда семьи 
Викуловых (г. Нерчинск). Побе-
дители и призеры были награж-
дены кубками и медалями, все 
участники – грамотами, вымпе-
лами и сувенирной продукцией, 
а дети – сладкими подарками.

Также во время мероприятия 
была организована профориен-
тационная площадка от ЗабГУ, 
где всем заинтересованным 
участникам рассказали о воз-
можностях получения образо-
вания в ЗабГУ.

Особую благодарность стоит 
выразить судейскому составу из 
числа добровольцев инклюзив-
ного спорта ЗабГУ, председа-
телю Законодательного Собра-
ния Юрию Кону, Министерству 
физической культуры и спорта 
Забайкальского края, предста-
вителям МО ООО ВОС, главе МР 
«Чернышевский район» Алек-
сандру Подойницыну, исполни-
тельному секретарю РО партии 
«Единая Россия» Нине Шемяки-
ной, ИП Алихану Ибрагимову и 

социально-реабилитационному 
центру «Дружба».

С первых минут чувство-
валась атмосфера дружбы и 
единства! Улыбки, командный 
дух – все это сделало день осо-
бенным и запоминающимся для 
всех участников. 

Проект реализуется в рамках 
гранта от РЦИО ЗабГУ и ЗРО 
ООО ВОИ «Координационный 
центр инклюзивного образова-
ния», поддержанный партнера-
ми ПАО ГМК «Норникель» «Мир 
новых возможностей».

Сергей КОХАН

АДРЕС: С. АКША

7 июня Акшинская земля при-
няла участников состязаний. Цель 
этой спартакиады – активная жизнь 
граждан среднего возраста. Вручены 
благодарственные письма спортсме-
нам-активистам из трех районов за 
весомый вклад в развитие физической 
культуры и спорта. Благодарность ка-
ждому за работу и вклад в воспитание 
наших детей, сообщается на странич-
ке министра спорта Забайкальского 
края Андрея Серёдкина в «ВК».

Благодаря инициативе сена-
тора РФ Сергея Петровича Ми-
хайлова и поддержке глав трех 
приграничных районов эту спар-
такиаду возродили в 2023 году.

«ГЕРОИ НАШЕГО ВРЕМЕНИ»

КОМАНДА ЗАБАЙКАЛЬЯ ПРИМЕТ КОМАНДА ЗАБАЙКАЛЬЯ ПРИМЕТ 
УЧАСТИЕ В ПРЕСТИЖНОМ ТУРНИРЕУЧАСТИЕ В ПРЕСТИЖНОМ ТУРНИРЕ

Паралимпийский комитет России совместно с об-
щероссийским общественным движением «Здоровое 
Отечество» с 19 по 23 июня проводят Всероссийские 
соревнования среди ветеранов СВО «Кубок по волей-
болу сидя «Герои нашего времени».

ВОЗРОДИЛАСЬ ВОЗРОДИЛАСЬ 
СПАРТАКИАДА СПАРТАКИАДА 
ПРИОНОНЬЯПРИОНОНЬЯ В соревнованиях примут участие 

15 команд – призёры этапов межре-
гиональных «Кубков Защитников От-
ечества». Команда Забайкальского 
края также отправится в Москву для 
участия в этом престижном турнире. 
В настоящее время спортсмены ак-
тивно готовятся к предстоящим со-
ревнованиям, тренировки проходят 
каждый день.

К турниру региональный фонд 
«Защитники Отечества» пригласил 
известного специалиста, мастера 
спорта международного класса Ана-
толия Крупина. Опытный наставник 
проводит с командой интенсивный 
тренировочный курс, чтобы макси-
мально повысить уровень игры спор-
тсменов перед ответственными со-
ревнованиями.
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СЕЗОН ЗАВЕРШИЛСЯ ТОРЖЕСТВЕННЫМ СЕЗОН ЗАВЕРШИЛСЯ ТОРЖЕСТВЕННЫМ 
НАГРАЖДЕНИЕМ ПОБЕДИТЕЛЕЙНАГРАЖДЕНИЕМ ПОБЕДИТЕЛЕЙ

ГОРОДСКАЯ ОБЪЕДИНЁННАЯ ЛИГА «ГОЛ»  ФОТОРЕПОРТАЖ

Кукуев; 2-е место – «Спартак»; 
лучший игрок – Семен Выру-
паев; 1-е место– АМФ «Спар-
так»; лучший игрок – Данил Фи-
липпов; лучший бомбардир – 
«Спартак» – Роман Перегудов.

Призеры 2016 года рожде-
ния. «Большой кубок»: 3-е ме-
сто – ФСК «Чита–1»; лучший 
игрок – Алексей Клепиков; 2-е 
место – АМФ «Спартак–1»; луч-
ший игрок – Дмитрий Шулаев; 
1-е место – «Спарта»; лучший 
игрок – Александр Сыромят-
ников; лучший бомбардир – 
«Спарта» – Александр Сыро-
мятников. 

Призеры 2016 года рожде-
ния. «Малый кубок»: 3-е место – 
«Авангард»; лучший игрок – Ро-
ман Серебрянников; 2-е место 
– СШ № 7; лучший игрок – Илья 
Торлов; 1-е место – «Забайка-
лец»; лучший игрок – Дмитрий 
Ильчюк; лучший бомбардир – 
«СШ № 7» – Илья Торлов.

Призёры 2015 года рожде-
ния. «Золотая лига»: 3-е ме-
сто – ФСК «Чита–1»; лучший 
игрок – Иван Макушев; 2-е ме-
сто – «Спарта–1»; лучший игрок 
– Дмитрий Бурчак; 1-е место 
– «Форвард–1»; лучший игрок – 
Дмитрий Негодяев.

Призёры 2015 года рожде-
ния. «Серебряная лига»: 3-е 
место – «Форвард–2»; лучший 
игрок – Дмитрий Ронжин; 2-е 
место – ФСК «Чита–2»; лучший 
игрок – Юсуф Джумазода; 1-е 
место – «Авангард»; лучший 
игрок – Родион Хлебанов; луч-
шие бомбардиры – «Авангард» 
– Матвей Непомнящих и игрок 
команды «Спартак – Домна» – 
Ярослав Ануфриев.

Призёры 2014 года рожде-
ния. «Золотая лига»; 3-е место 
– СШ № 7; лучший игрок – Дав-
лат Кастарной; 2-е место – ФК 
«Чита–2»; лучший игрок – Тимо-
фей Поплюйков; 1-е место – ФК 
«Чита–1»; лучший игрок – Егор 
Тресков.

Призёры 2014 года рожде-
ния. «Серебряная лига»: 3-е 
место – «Форвард–2014»; луч-
ший игрок – Анатолий Сверку-
нов; 2-е место – Академия СКА; 
лучший игрок – Родион Крути-
ков; 1-е место – ФСК «Чита–
2015»; лучший игрок – Ярослав 
Пляскин; лучший бомбардир 
– «Чита–2014» – Александр Ба-
каев.

Призеры 2013–2012 годов 
рождения. «Золотая лига»: 3-е 

место – ФК «Чита–2012 (2)»; 
лучший игрок – Дмитрий Беш-
карев; 2-е место – ФК «Чита 
2013 (1)»; лучший игрок – Иг-
натий Паничев; 1-е место – ФК 
Чита 2012 (1); лучший игрок – 
Вячеслав Барляев.

Призеры 2013–2012 годов 
рождения. «Серебряная лига»: 
3-е место – «Форвард–2013»; 
лучший игрок – Нурик Самиев; 
2-е место – «Забайкалец»; луч-
ший игрок – Артем Тащилин; 
1-е место – СШ № 7 – Антипиха; 
лучший игрок – Артем Муратов  
лучший бомбардир – «Чита–
2012(1)» – Вячеслав Барляев.

Призеры 2011–2010 го-
дов рождения: 3-е место – 
«Форвард–3»; лучший игрок – 
Владимир Зырянов; 2-е место 
– «Форвард–1»; лучший игрок – 
Данил Зырянов; 1-е место – ФК 
«Чита–2010»; лучший игрок – 
Семен Журавлев; лучший бом-
бардир – «Чита–2010» – Семен 
Журавлев.

Призеры 2010–2008 годов 
рождения: 3-е место – ФК 
«Чита–2009»; лучший игрок – 
Илья Калашников; 2-е место – 
ФК «Чита–2008»; лучший игрок 
– Евгений Глотов; 1-е место – 
ФК «Чита–2010»; лучший игрок 
– Кирилл Прокопчук; лучший 
бомбардир – «Чита–2010» – 
Владислав Третьяков.

Призеры-девочки 2014–2013 
годов рождения: 3-е место – 
«Звезда»; лучший игрок – Ан-
гелина Бородина; 2-е место – 
«Восток»; лучший игрок – Вик-
тория Серебрякова; 1-е место 
– СШ № 5; лучший игрок – Али-
на Ерилова; лучший бомбардир 
– СШ № 7 «Восток» – Виктория 
Серебрякова.

Призеры-девочки 2012–2011 
годов рождения: 3-е место – 
СШ № 7; лучший игрок – Со-
фья Богачева; 2-е место – ЖФК 
«Чита»; лучший игрок – Мария 
Саламахина; 1-е место – СШ 
№ 5; лучший игрок – Валерия 
Таракановская; лучший бом-
бардир – «СШ № 5» – Дарья Па-
ничева.

Фиджитал-футбол. Призеры 
2018–2017 года рождения: III 
место – ФСК «Чита–2», Тимур 
Наливайко; II место – ФСК «Чи-
та-Старс», Илья Фролов; I ме-
сто – ФСК «Чита–3», Микаэль 
Алоян.

Призеры 2016 года рожде-
ния: III место – ФСК «Чита–
2017», Микаэль Алоян; II место 
– «Спарта», Кирилл Кудрявцев; 
I место – «Авангард», Денис 
Стерликов.

Призеры 2015 года рожде-
ния: II место – «Спартак–До-
мна», Евгений Кенюхов; I ме-

Торжественное награждение призеров и победителей 
Городской Объединённой Лиги «ГОЛ» состоялось 31 мая в 
Чите. С сентября по май мальчишки и девчонки 2008–2018 
годов рождения сражались за звание чемпионов. Прини-
мали участие коллективы почти из всех футбольных школ 
города и Читинского района.

«ГОЛ» – это самый продол-
жительный и массовый турнир, 
который проводится для детей 
на территории Забайкальского 
края. В нём участвуют поряд-
ка полутора тысяч детей. У нас 
достаточно широкая возраст-
ная линейка, и в этом турнире 
принимают участие те ребята, 
которые будут участвовать в 
первенстве Сибири. Поэтому 
этим ребятам, я считаю, нужно 
достойно выступить и предста-
вить наш регион на соревнова-
ниях более высокого уровня. 
А тем, кто ещё не достиг этого 
возраста, хочется пожелать, 
чтобы они не останавливались 
на достигнутом и понимали, что 

только ежедневные трениров-
ки могут повысить их уровень 
мастерства», – сказал прези-
дент Федерации футбола За-
байкальского края Александр 
Шведун.

Призеры 2018 года рожде-
ния: 3-е место – Академия ми-
ни-футбола «Спартак»; лучший 
игрок – Ефим Шнаркин; 2-е ме-
сто – ФШ «Форвард»; лучший 
игрок – Андрей Сенотрусов; 
1-е место – ФСК Чита; лучший 
игрок – Микаэль Алоян; лучший 
бомбардир – ФСК «Чита – 2018 
(3)» – Микаэль Алоян.

Призеры 2017 года рожде-
ния: 3-е место – ФСК «Чита – 
Гранд»; лучший игрок – Захар 

Президент федерации футбола 
Забайкальского края А.А Шведун 
приветствует призеров и победите-
лей «ГОЛ»

Тренеры спортивной школы по 
футболу А.М. Рязанов и А.А Крей-
сманн

«Форвард»

АМФ «Спартак»

А.М. Рязанов поблагодарил за 
значительный вклад в развитие фут-
бола тренера СШ № 7 С.П. Семёнова

Виталий Попов с победителями
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сто – ФСК «Чита–15 (1)», Артем 
Сильченок.

Призеры 2014 года рожде-
ния: III место – ФК «Чита–14 
(2)», Артем Епифанцев; II место 
– «Динамо», Савелий Проста-
кишин; I место – ФК «Чита–14 
(1)», Иван Руев.

Призеры 2013–2012 года 
рождения: III место – ФК «Чита–
2013 (1)», Богдан Болтов; II ме-
сто – «Форвард», Матвей Булах; 

I место – «Динамо», Максим 
Пшеницын.

Призеры-девочки: III место – 
ФК «Чита–2», Ксения Гусева; II 
место – ФК «Чита–1», Надежда 
Попова; I место – «СШ № 5», 
Дарья Захарчук.

Общекомандный зачёт: 3-е 
место – «СШ № 5»; 2-е место 
– «Форвард»; 1-е место – ФК 
«Чита».

Победитель грантового кон-
курса губернатора Забайкалья 
2024 года физкультурно-спор-
тивный клуб «Чита» направил 
около 2 млн рублей на проведе-
ние турнира среди детско-юно-
шеских команд Городской Объ-
единенной Лиги («ГОЛ»).

«Наш турнир по футболу 
среди детско-юношеских ко-
манд «ГОЛ» существует с вес-

ны 2019 года. Соревнования 
проводились в возрастных ди-
визионах от 2008 до 2018 годов 
рождения. Принимали участие 
коллективы почти из всех фут-
больных школ города и Читин-
ского района. Матчи прошли 
на лучших стадионах горо-
да – «Локомотив», «Юность», 
«Юность-2», «Титовский», – 
сказал вице-президент Феде-

рации футбола региона Влади-
мир Чадов. 

Все сезоны активно осве-
щались в интернете, каждый 
мог следить за расписанием и 
результатами, просматривать 
фото- и видеообзоры. Ново-
введениями стали турниры для 
пап и мам, фиджитал-футбол 
(FIFA–2025).

Анастасия РЫЖОВА
Фото Анастасии МОСКАЛЁВОЙ

«Авангард»

 ФК «Чита – 2014»

Награждает Андрей Ачкасов
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– только с 14 лет. А до этого все 
дети должны играть везде.

– То есть набираться раз-
ностороннего опыта.

– Да. А у нас как? У меня, на-
пример, мальчик в ЦСКА пое-
хал, будучи первоклассником. 
Летом, значит, возвращается, я 
его ставлю, а он – чистый защит-
ник. Я у его мамы спрашиваю: 
как так-то? Она отвечает: «Да, 
нас сразу в защиту определи-
ли». Это неправильно. Ребёнок в 
этом возрасте должен везде по-
пробовать, потому что он потом 
меняется, может, вообще вра-
тарём станет. А там вот так… Мо-
скву у нас не любят, потому что 
детей там выставляют и требуют 
результат-результат-результат. 
А именно занятия не проводят-
ся. Идёт селекция, выжимают из 
ребёнка всё, что есть. Многие 
родители нарываются, хотя го-

воришь им: не ездите в Москву, 
поезжайте в Новосибирск, в 
Екатеринбург, там лучше. А Мо-
сква – мясорубка, детей гробят 
и выгоняют. Чуть что не так – не 
нужен. 

– Топорный подход.
– Да. На 2007 год приводи-

лась статистика. У финнов было 
70 тысяч профессионалов, у 
шведов – 80, у Америки, по-мо-
ему, 150 тысяч, у Канады – под 
200. А у нас на тот момент было 
всего 50 тысяч. Сравните по тер-
ритории и по количеству про-
фессиональных игроков шведов 
и финнов с нами…

– Вернёмся к «Беркуту». 
Когда и где команда начала 
принимать участие в сорев-
нованиях?

– На Кубке города, который в 
этом году мы провели в четвёр-
тый раз. А так, была ещё «Зо-
лотая шайба», ответственным 
за которую в Федерации хоккея 
Забайкальского края я являюсь. 
Кроме того, ездили с командой 
на турнир в Новосибирск лет 
пять назад. 

– Как менялась и развива-
лась команда в течение этого 
времени?

– Начинали Кубок мы непло-
хо, подбор команд был хороший. 
Два года Кубок города проходил 
вообще здорово, приезжал ан-
гарский «Ермак», хабаровский 
«Амур» (вторая команда, но тем 
не менее), «Кречет» с Камчатки. 
Это команды, которые участвуют 
в первенстве России. А потом у 
них интерес пропал, потому что 
когда в прошлом году мы вышли 
играть на первенство России, то 
нам денег не дали. 

– По какой причине не вы-
делили деньги?

– А я не знаю. Сказали, что 
мало игроков, поэтому непер-
спективно. 

Отмечу, что у меня 13-й год 
был, а в «Мануле» тренера для 
13-го года как такового нету. 
Есть 14-й год и 12-й, и ребята 
13-года играют и там, и там. А у 
меня 13-й год, но играющих все-
го 9 человек, не считая вратаря. 
Причём трое из них 14-го года, 
но подходят под 13-й – хорошие 
пацаны, получше даже некото-
рых 13-го года.  

У нас «детские» деньги нача-
ли тратить на ветеранов, ещё ку-
да-то. А мы хотели на эти сред-
ства подновить базу – у нас нет 
бросковых комнат, где детям 
нужно заниматься дриблин-
гом. У нас льда не хватает, мы 
из-за этого даже программу по 
технике катания не выполняем. 
Если мы там и бросковые будем 
проводить, то вообще отстанем. 
Все бросковые, весь дриблинг 
отрабатывается на земле, это 
даже в клубах КХЛ так – в бро-

Совсем недавно состоялся открытый турнир по хоккею 
«Кубок Читы», посвящённый Дню города, среди юношей 
2013–2014 годов рождения, в котором традиционно при-
няла участие команда при МБУДО «Спортивная школа №5» 
– «Беркут». Мы поговорили с тренером команды Евгением 
Гришиным о её развитии, о проблемах детского хоккея в 
Забайкалье, а также о том, почему юным хоккеистам не 
стоит спешить покорять Москву. 

– Евгений Николаевич, 
вспомним историю «Берку-
та». Когда появилась коман-
да?

– В Сосновом Бору построили 
новый детский садик, и я в нем 
вёл физкультуру в группах. Там 
я и набрал детей 4-х лет, начал 
отдельно с ними заниматься. На 
следующий год уже поставил их 
на коньки. Занимался с ребя-
тами физкультурой в садике, а 
вечером они ходили ко мне на 
коньки. Также приходили дети 
по объявлению. Это был где-то 
2016–2017 год. Так до выпуска 
из детского сада с ними и ра-
ботал.

– В какой момент начала 
формироваться команда?

– Тогда и начала. Потихоньку 
дети отсеивались, и осталось у 
меня где-то 12 человек. Некото-
рых способных детей родители 
дальше не повели, а дети хоро-
шие были. 

– А сами ребята хотели?
– Детям в этом возрасте хоть 

куда, лишь бы двигаться. Я отби-
рал чисто игровиков, это когда 
ребёнок мячик видит и у него 
глаза загораются. Существуют 
специальные упражнения для 
отбора именно таких детей. Они 
же все разные. Есть, допустим, 
индивидуалисты. Есть те, кому 
именно бегать надо. А есть игро-
вики, которые нужны для игро-
вых видов спорта. На начальном 
этапе так, а уже потом следует 
развивать способности – у кого 
какие.

– Как быстро вы определя-
ете, к какому типу относится 
тот или иной ребёнок?

– Здесь 50/50. Зависит от 
«потолка», который есть у ребён-
ка. Допустим, ребёнок быстро 
схватывает, быстро осваивает, 
но «потолок» у него низкий – ему 

быстро становится неинтерес-
но, он уже чем-то другим хочет 
заниматься. Очень много детей 
в маленьком возрасте здорово 
идут на первых порах, а затем 
отступают. А у кого-то «потолок» 
высокий, ребёнку трудно всё да-
ётся, но он всё равно заметный.

– Думается, именно ребята 
из второй категории выбива-
ются потом в профессиональ-
ный спорт.

– Это по-разному. Если та-
лант, то он пойдёт до конца. 
Встречаются такие дети – ин-
дивидуумы. Естественно, они 
потом в высший дивизион идут. 
В КХЛ, по статистике, попадает 
один человек на миллион. У нас 
ещё подготовка неправильная. 
Взять, допустим, шведов, фин-
нов. Я был в Финляндии, это 
маленькая страна, меньше на-
шего Забайкальского края. Там 
другой подход. Они не гонят-
ся за результатом, а работают 
на развитие техники владения 
коньками и владения клюшкой.

При чемпионатах мира, кото-
рые проходили у нас, проводи-
лись семинары тренеров, и все 
детские тренеры туда съезжа-
лись, – естественно, за деньги. 
Приглашались специалисты – из 
Канады, Швеции, Швейцарии 
– читали лекции. Приезжали ре-
бята, которые поиграли в НХЛ, 
и они тоже давали свой анализ, 
сравнивали. Шла работа над 
тем, чего нам не хватает для 
того, чтобы достигать высокого 
уровня именно в детском хок-
кее. Выступали также специа-
листы по ОФП, психологи. Ин-
тересно было. Сходишь туда, 
а потом идёшь на сами игры, 
смотришь чемпионаты. 

И вот шведы и финны говори-
ли, что у них идёт специализа-
ция – подразделения на амплуа 

Хоккей с шайбой

ЕВГЕНИЙ ГРИШИН: ЕВГЕНИЙ ГРИШИН: 

«ПОТЕНЦИАЛ У НАС ЕСТЬ»«ПОТЕНЦИАЛ У НАС ЕСТЬ»

Евгений Гришин

Команда готова выступать, но есть трудности Игроки «Беркута» на турнире по хоккею «Кубок Читы»
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сковых комнатах. А потом уже 
на лёд. 

– Какие места занимал 
«Беркут» на Кубке Читы?

– Первый год заняли четвёр-
тое или пятое место. Второй – 
третье. А в прошлом году взяли 
первое. В этом году тоже долж-
ны были первое взять, но не на-
строились.

– А какая команда заняла 
первое место?

– Команда из Свободного 
(станция в Амурской области. – 
Прим. автора). Хорошая коман-
да. В прошлом году они по вто-
рой группе первенства России 
заняли первое место в Дальне-
восточной зоне. Обыграли Ха-
баровск, Владивосток – КХЛов-
ские команды. А мы там вообще 
последнее место заняли.

Осенью мы приезжали в Сво-
бодный, сыграли пять встреч и 
выиграли у них. У нас получился 
счёт 3:2. Три встречи мы выигра-
ли, две проиграли. По уровню 
мы были повыше. Единствен-
ное, у них двое пацанов, конеч-
но, очень талантливые. Поэтому 
я пригласил их к нам в этом году, 
они согласились. Я спрашиваю: 
«Как там эти пацаны?». А их, ока-
зывается, в Хабаровск забрали. 
А без них команда слабая полу-
чается.

– И тем не менее…
– И я, и дети, мы расслаби-

лись. Вышли и вообще играть 
не могли. 6:1 проиграли! Хотя 
должны были выигрывать. Вро-
де бы и бегали, и по движению 
опережали, и по технике были 
лучше. Соперники покрупнее 
были, может, год постарше был. 
Ну то есть по функционалу мы 
должны были выиграть. Но игра 
не пошла. Нелепые передачи, 
ошибки. Вот и проиграли. Обид-

но, конечно. Но зато – наука. Я 
к проигрышам нормально отно-
шусь. Когда дети выигрывают, к 
ним потом тяжелее подход на-
ходить. 

– Зазнаются?
– Ну да, есть такое у некото-

рых.
Так мы и попались. Мы же вы-

игрывали даже у более сильного 
состава. А сейчас-то что? Вроде 
и настрой был, но закрадыва-
лось ощущение, что что-то не 
так, было предчувствие. 

А вот теперь, например, «Ер-
мак» уже к нам не хочет ехать, 
а там и 14-й, и 13-й год очень 
хорошие. 

– Почему не хотят?
– Уровень не тот. Никто не 

хочет приезжать и выигрывать, 
всем нужен хороший уровень. 

– Хотели бы что-то доба-
вить по Кубку города?

– Во-первых, хорошо, что 
нам в этом году денег выделил 
городской спорткомитет, это их 
Кубок. И каждый год увеличи-
вает сумму. В этом году хорошо 
было. 

Хотелось бы отметить и спон-
соров. В этом году Титов (Ми-
хаил Викторович, генеральный 
директор компании «Газимур». 
– Прим. автора) выделил нам 60 
тысяч на призовые клюшки. 7 
хороших клюшек купили, выда-
ли лучшим игрокам. В прошлом 
году на поездку он выделял 100 
тысяч. Постоянно оказывает нам 
поддержку. Кроме того, «Читин-
ские ключи» выделяют на турнир 
питьевую воду для игроков. 

Ещё хочу отметить, что тур-
нир – благотворительный. Я иду 
в фонд «Светоч», с которым мы 
давно работаем, печатаю биле-
ты на финальный матч Кубка, 
он стоит 50 рублей. Также пе-

чатаю пригласительные биле-
ты, даю ребёнку. Допустим, он 
приходит в школу и отдаёт один 
пригласительный билет класс-
ному руководителю. Остальные 
билеты распространяет среди 
одноклассников. 

– То есть ваши воспитан-
ники продают билеты на игру 
одноклассникам?

– Да. А также в маршрутках, 
в ледовом бегают предлагают. 
Родители, конечно, им помога-
ют. Я не преследую цель продать 
все билеты. Сколько продали, 
столько продали.

– И на что идут вырученные 
средства?

– Складываем деньги в кон-
верт и вручаем родителю боль-
ного ребёнка.

– Получается, ежегодно в 
рамках городского Кубка вы 
помогаете тому или иному 
ребёнку.

– Да, да. Официально со-
ставляется акт и всё прочее, 
и передаём. В прошлые годы 
мамы с детьми приходили, мы 
непосредственно им вручали. А 
в этом году ребёнок маленький 
совсем. Ему необходимо произ-
вести какой-то анализ, который 
стоит 97 тысяч.

– Удалось собрать эту сум-
му?

– Нет, столько собрать мы не 
можем. У нас самая большая 
сумма была – 35 тысяч.

– А в этом году?
– В пределах 27 тысяч собра-

ли. Но после этого я ещё три 
раза добавлял. То один прине-
сёт, то другой…

– Вкладывались неравно-
душные люди, узнавшие о 
сборе средств?

– Да. В конце «Манул» пе-
ревёл ещё 9700, и я их сразу от-
дал представителю фонда. 

– Изначально чья идея 
была с благотворительно-
стью?

– Ну, это моя идея была. Ещё 
с тех времён, когда я проводил 
Кубок ВТБ в 2011–2012 годах. А 
потом началось, что, мол, теле-
видению снимать нельзя, что 
это реклама. Раньше же теле-
видение приглашали, и когда я 
начинал проводить Кубок, теле-
видение снимало. Теперь, вот 
уже второй год, телевидения 
нам не дают. 

– На прошедшем Кубке 
Читы по хоккею не было ни 
ГТРК, ни ЗРТК, да?

– Фонд писал заявку. И одна 
из компаний ответила, что при-
дёт, но не пришли.

– Что считаете нужным ска-
зать в завершение нашего 
разговора?

– Хотелось бы затронуть тему, 
что в прошлые годы мы за свой 
счёт ездили на ДФО. Первая 
поездка была во Владивосток, 
а вторая на Камчатку. Сами по-
нимаете, это стоит прилично. 
На первую родители 180 тысяч 
рублей нашли, на вторую по-
ездку 100 тысяч дал Титов. Бе-
гали, искали… Подчеркну, что 
команда готова выступать, но 
в связи со всеми трудностями 
развитие идёт медленно. Мари-
нуем пацанов. Считаю, что если 
объединить 13-й год «Манула» и 
нашу команду – будет хорошая 
команда. Голову на отсечение 
даю, что если мануловский 13-й 
год объединить с «Беркутом», то 
мы будет третьими в Дальнево-
сточной зоне по первой группе. 
Но нужен год-два, чтобы они у 
меня позанимались. Потенциал 
у нас есть.

Беседовал 
Валентин ОЛЕЙНИКОВ

Фото предоставлены 
Евгением ГРИШИНЫМ

Так проходят тренировки

Если объединить 13-й год «Манула» и «Беркут» – будет хорошая команда

Юные спортсмены на льду

Праздничный торт в честь завершения «Кубка Читы»

Детям в этом возрасте хоть куда, 
лишь бы двигаться
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ПРОЕКТ «СЕРЕБРЯНЫЙ ФИТНЕС»

ПЕНСИОНЕРЫПЕНСИОНЕРЫ
БУДУТ БЕСПЛАТНО БУДУТ БЕСПЛАТНО 

ЗАНИМАТЬСЯ ФИТНЕСОМЗАНИМАТЬСЯ ФИТНЕСОМ

У людей старшего поколения по-
явилась замечательная перспектива 
улучшить свое физическое состояние 
и поддерживать активный образ жиз-
ни.

«Занятия проводятся для мужчин 
и женщин с 55 лет. Они способству-
ют не только укреплению здоровья, 
но и налаживанию социальных свя-
зей среди сверстников. Также для по-
жилых граждан будут организованы 
мастер-классы, которые они смогут 
посещать абсолютно бесплатно», – от-
метили тренеры.

В программу занятий входят: 
растяжка, барре, балетная подкачка и 

хореография. Каждое из предложенных занятий поможет снизить 
уровень тревожности. Тренировки проводятся по адресу: г. Чита, 
ул. Ленина, 52; ул. Балябина, 15; ул. Федора Гладкова, 12; КСК, 
5 мкр, 24А.

Министерство спорта Забайкальского края продолжает 
реализацию проекта «Серебряный фитнес».

ДЗЮДО. ЧЕМПИОНАТ ДФО

ЗОЛОТО И ДВА СЕРЕБРА ВЗЯЛИ ЗОЛОТО И ДВА СЕРЕБРА ВЗЯЛИ 
ЗАБАЙКАЛЬЦЫ В ХАБАРОВСКЕЗАБАЙКАЛЬЦЫ В ХАБАРОВСКЕ

«ИГРЫ ГТО  2025»

В СТОЛИЦЕ КРАЯ ПРОШЕЛ В СТОЛИЦЕ КРАЯ ПРОШЕЛ 
РЕГИОНАЛЬНЫЙ ЭТАПРЕГИОНАЛЬНЫЙ ЭТАП

Соревнования вновь под-
твердили высокий уровень 
спортивной подготовки и 
активную гражданскую пози-
цию жителей города. В реги-
ональном этапе участвовало 
более 70 спортсменов всех 
возрастов – от школьников до 
взрослых, стремящихся про-
демонстрировать свои силы 
и подготовиться к финалу во 
Владивостоке.

«Прыжки, отжимания, ра-
бота с гирей и пресс – это не 
только испытания физиче-
ской формы, но и проверка характера. Победители получат право 
представить Забайкальский край на всероссийском финале, а все 
участники сделали важный шаг к популяризации здорового образа 
жизни», – отметил руководитель Федерации ГТО в Забайкалье 
Роман Белоносов.

Программа сдачи нормативов ГТО возрождена в регионе с 2014 
года и активно поддерживается на уровне края. Этот проект спо-
собствует развитию массового спорта, формированию у граждан 
привычки к регулярным физическим нагрузкам и укреплению здо-
ровья.

«У нас, в суворовском училище, подготовка была организована 
на высшем уровне: мы тренировались в различных дисциплинах, и 
каждая тренировка добавляла уверенности в своих силах. Неделя 
подготовки пролетела незаметно – было много разнообразных 
упражнений и полезных рекомендаций от тренеров», – поделился 
ученик Читинского суворовского училища Константин.

Успехи сегодняшних участников станут важным шагом на пути 
к новым достижениям на всероссийском уровне. Забайкалье про-
должает демонстрировать свою спортивную мощь и привержен-
ность здоровому образу жизни.

Страница подготовлена по материалам пресс-службы 
Министерства физической культуры и спорта Забайкалья

Региональный отборочный этап «Игры ГТО – 2025» состо-
ялся на главной площади Читы 7 июня.

Его спортивная карьера пол-
на ярких моментов и достиже-
ний, и болельщики Забайкаль-
ского края смогут встретиться 
с ним лично.

Максим родился 12 октября 
2001 года. С самого детства он 
проявлял любовь к хоккею и 
начал свои тренировки под ру-
ководством первых тренеров: 
Александра Кимовича Сафро-
нова и Александра Владимиро-
вича Федурина. Свои первые 
шаги в большом хоккее Максим 
сделал, выступая за команду 
«Мечта» в Чите.

С 2011 года Березкин стал 
частью ярославского «Локомо-
тива», где успешно прошел все 
этапы – от детских и юношеских 
команд до Молодежной хоккей-
ной лиги. В 2020 году Максим 
дебютировал в Континенталь-

ной хоккейной лиге, что стало 
важным шагом в его карьере.

Летом 2020 года хоккеист по-
пал на драфт Национальной хок-
кейной лиги, где в пятом раунде 
был выбран клубом «Эдмонтон 
Ойлерс» под общим 138-м но-
мером.

Особенным моментом для 
Березкина стало 19 ноября 2021 
года, когда он забросил свою 
первую шайбу в КХЛ в матче 
против «Сочи». На данный мо-
мент Максим провел 296 игр в 
КХЛ, забросил 47 шайб и сде-
лал 90 результативных передач. 
В этом сезоне, после победы в 
Кубке Гагарина, «Локомотив» 
продлил контракт с Максимом 
еще на один сезон, что под-
тверждает его значимость и по-
тенциал в команде.

«Мы все с нетерпением ждем 
приезда Максима Читу. Этот мо-

Наш город посетит молодой и талантливый хоккеист Мак-
сим Березкин, чье имя стало известным не только в России, 
но и за пределами страны.

лодой хоккеист уже успел заре-
комендовать себя как один из 
самых светлых талантов нашего 
времени. Его работа над собой 
и стремление к совершенству 
вдохновляют юных хоккеистов 
во всем Забайкальском крае», 
– отметил первый тренер Мак-
сима Александр Федурин.

Эксклюзивное интервью с 
Максимом Березкиным читай-
те в следующем номере «ЧС».
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В соревнованиях приняли 
участие 60 спортсменов из 9 
регионов Дальнего Востока. За-
байкальский край представляли 
шесть дзюдоистов. 

По итогам состязаний Елена 
Гарбузюк заняла первое место 
в весовой категории до 78 кг. 
Елена является не только дей-
ствующей спортсменкой, но и 
тренером Спортивной школы 

олимпийского резерва №1. Се-
ребро в весовой категории до 
100 кг завоевал Егор Воложа-
нин, который впервые выступал 
в данной категории. 

Также серебро получила 
Владлена Градицкайте в кате-
гории до 48 кг. Владлена также 
является тренером Спортивной 
школы олимпийского резерва 
№1.

В городе Хабаровске 14 июня прошёл чемпионат Дальнего 
Востока по дзюдо среди мужчин и женщин.

Кроме того, в данном чемпи-
онате пятое место занял Вячес-
лав Игнатов в весовой категории 
до 73 кг, а седьмое место занял 
Висхан Тарамов в весовой кате-
гории до 66 кг.

«Чемпионат стал для нас от-
личной возможностью прове-
рить свои силы и узнать, на что 
мы способны. Участие в таком 
соревновании – это бесценный 
опыт. Елена, Егор и Владлена 
продемонстрировали превос-
ходные результаты, и хочется  
отметить их стойкость и боевой 
дух. 

Конкуренция была напряжен-
ной, но они все смогли проде-
монстрировать свои навыки и 
стойкость. Теперь нам предсто-
ит проанализировать выступле-
ния и подготовиться к следую-
щим турнирам, чтобы добиться 
ещё больших успехов», – отме-
тили тренеры спортсменов.

Участники, занявшие первое 
и второе места, отправятся на 
чемпионат России по дзюдо, 
который пройдет в октябре в 
городе Екатеринбурге.

ХОККЕЙ С ШАЙБОЙ

ОБЛАДАТЕЛЬ КУБКА ГАГАРИНА ОБЛАДАТЕЛЬ КУБКА ГАГАРИНА 
МАКСИМ БЕРЕЗКИН МАКСИМ БЕРЕЗКИН 

ПРИЕДЕТ В ЧИТУ ДЛЯ ВСТРЕЧИ ПРИЕДЕТ В ЧИТУ ДЛЯ ВСТРЕЧИ 
С БОЛЕЛЬЩИКАМИС БОЛЕЛЬЩИКАМИ


